

日輪

横光利一

青空文庫

序章

乙女たちの一団は水甕を頭に載せて、小丘の中腹にある泉の傍から、唄いながら合歓木の林の中に隠れて行つた。後の泉を包んだ岩の上には、まだ凋れぬ太薗の花が、水甕の破片とともに踏みにじられて残つていた。そうして西に傾きかかつた太陽は、この小丘の裾遠く拡つた有明の入江の上に、長く曲折しつつか水平線の両端に消え入る白い砂丘の上に今は力なくその光を投げていた。乙女たちの合唱は華やかな酒樂の歌に變つて來た。そうして、林をぬけると再び、人家を包む円やかな濃緑色の団塊

となつた森の中に吸われて行つた。眼界の風物、何一つとして動くものは見えなかつた。

そのとき、今まで、泉の上の小丘を蔽つて静まつていた萱の穂波の一点が二つに割れてざわめいた。すると、割れ目は数羽の雉子と隼とを飛び立たせつつ、次第に泉の方へ真直ぐに延びて來た。そうして、間もなく、泉の水面に映つてゐる白茅の一列が裂かれたり、そこには弦の切れた短弓を握つた一人の若者が立つた。彼の大きく窪んだ眼窩や、その突起した頬や、その影のように暗鬱な顔の色には、道に迷うた者の極度の疲労と饑餓の苦痛が現れていた。彼は這いながら岩の上に降りて來ると、弓杖ついで崩れた角髪をかき上げながら、渦巻く蔓の刺青を描いた唇を

泉につけた。彼の首から垂れ下つた一連の白瑪瑙の勾玉は、音も立てず水に浸つて、静かに藻も食う魚のように光つていた。

一

太陽は入江の水平線へ朱の一点となつて没していった。不弥の宮の高殿では、垂木の木舞に吊り下さり下がられた鳥籠の中で、樫か鳥が習い覚えた卑弥呼の名を一声呼んで眠りに落ちた。磯からは、満潮のさざめき寄せる波の音が刻々に高まりながら、浜藻の匂いを籠めた微風に送られて響いて来た。卑弥呼は薄桃色の染衣に身を包んで、やがて彼女の良人となるべき卑狗の大兄と向い合

いながら、鹿の毛皮の上で管玉くだだまと勾玉くわとを撰り分けていた。卑
狗の大兄は、砂浜に輝き始めた漁夫の松明たいまつの明りを振り向いて
眺めていた。

「見よ、大兄、爾なんじの勾玉は玄猪いのこの爪づめのように穢けがれている。」と、
卑弥呼はいつて、大兄の勾玉を彼の方へ差し示した。

「やめよ、爾の管玉は病める蚕かいこのように曇くろつていて。」

卑弥呼のめでたきまでに玲瓏れいろうとした顔は、暫く大兄を睥にらんで
黙つていた。

「大兄、以後我は玉の代りに真砂まさごを爾に見せるであろう。」

「爾の玉は爾の小指のよう穢けがれている。」と、大兄はいうと、
その皮肉な微笑を浮べた顔を、再び砂浜の松明の方へ振り向けた。

「見よ、松明は輝き出した。」

「此處ここを去れ。此處は爾のごとき男の入るべき處ところではない。」

「我は帰るであろう。我は爾の管玉を奪えば爾を置いて帰るであらう。」

「我の玉は、爾に穢けいされたわが身のように穢けいれている。行け。」

「待て、爾の玉は爾の靈たましいよりも光つてゐる。玉を与へよ。爾は玉を与えると我にいつた。」

「行け。」

卑狗の大兄は笑いながら、自分の勾玉をさらさらと小壺に入れて立ち上つた。

「今宵こよは何處いづこで逢おう？」

「行け。」

「丸屋まるやで待とう。」

「行け。」

「

大兄は遣戸やりどの外へ出て行つた。卑弥呼は残つた管玉を引きたれた
裳裾もすその端はで掃き散らしながら、彼の方へ走り寄つた。

「大兄、我は高倉の傍で爾を待とう。」

「我はひとり月を待とう。今宵の月は満月である。」

「待て、大兄、我は爾に玉を与えよう。」

「爾の玉は、我に穢された爾のように穢れている。」

大兄の 哄こう笑しようは忍竹しのぶを連ねた瑞籬みずがきの横で起ると、夕闇ゆうやみの
微風に揺れて いる柏かしの根ねの傍まで続いて いつた。卑弥呼は 染しみごろ

衣もそでの袖をかかみながら、遠く松の茂みの中へ消えて行く大兄の姿を見詰めていた。

二

夜は暗かつた。卑弥呼は鹿の毛皮に身を包んで宮殿からぬけ出ると、高倉の藁戸に添つて大兄を待つた。栗鼠は頭の上で、栗の梢の枝を撓めて音を立てた。

「大兄。」

野兎は※麻の茂みの中で、昼に狙われた青鷹の夢を見た。

そうして、飛び跳ねると※麻の幹に突きあたりながら、零余子の

葉叢の中に馳け込んだ。

「大兄。」

梟は木樹の梢を降りて來た。そして、嫁菜を踏みながら群
る薏苡の下を潜つて青蛙に飛びついた。

「大兄。」

しかし、卑狗の大兄はまだ来なかつた。卑弥呼は藁戸の下へ蹲
踞ると、ひとり菘を引いては投げ引いては投げた。月は高倉の
千木を浮かべて現れた。森の柏の静まつた葉波は一齊に濡れた銀
の鱗のよう輝き出した。そのとき、軽い口笛が草玉の穂波の上
から聞えて來た。卑弥呼は藁戸から身を起すと、草玉の穂波の上
に半身を浮かべて立つて卑狗の大兄の方へ歩いていつた。

「大兄、大兄。」彼女は鹿の毛皮を後ろに跳ねて彼の方へ近か寄つた。「夜は間もなく明けるであろう。」

しかし、大兄は輝く月から眼を放さずに立つていた。

「大兄よ、我は管玉を持つて來た。爾は受けよ。」と卑弥呼はいつて管玉を大兄の前に差し出した。

「爾は何故にここへ來た？ 我はひとり月を眺めにここへ來た

。」「

「我は爾に玉を与えてここへ來た。受けよ、我は玉を与えると爾にいた。」

大兄は卑弥呼の管玉を攫んでとつた。

「我は爾に逢わんがためにここへ來た。爾は我に玉を与えてここ

へ來た。爾は歸れ。」と大兄はいつて再び空の月へ眼を向けた。

卑弥呼は黙つて草玉の実をしごき取ると大兄の横顔へ投げつけた。大兄は笑いながら急に卑弥呼の方へ振り向いた。そして、彼女の肩へ両手をかけて抱き寄せようとするが、彼女は大兄の胸を突いて身を放した。

「我は歸るであろう。我は爾に玉を与えた。我は歸るであろう。」

「よし、爾は歸れ、爾は歸れ。」と、大兄はいいながら、彼女の振り放そうとする両手を持つた。そして、彼女を引き寄せた。

「放せ、放せ。」

「帰れ、^もが歸れ。」

大兄は藻搔く卑弥呼を横に軽々と抱き上げると、どつと草玉の

中へ身を落した。さらさらと揺めいた草玉は、その実を擦つて二人の上で鳴つていた。

「卑弥呼、見よ、爾は彼方かなたの月のように美しい。」

彼女は大兄の腕の中に抱かれたまま、今は静しづかに眼を瞑とじて彼の胸の上へ頬ほおをつけた。

「卑弥呼、もし爾が我の子を産めば姫を産め。我は爾のごとき姫を欲する。もし爾が彦ひこを産めば、我のごとき彦を産め。我は爾を愛している。爾は我を愛するか。」

しかし、卑弥呼は大兄を見上げて黙つたまま片手で彼の頬を撫なでていた。

「ああ、爾は月のように黙つている。冷たき月は欠けるであろう。」

爾は帰れ。』

大兄は卑弥呼を揺つて睥睨にらました。が彼女は微笑しながら静に大兄の顔を見上げて黙つていた。

『**「帰れ、帰れ。」**

と大兄はいいつつ彼女を抱いた両腕に力を籠めた。卑弥呼は大兄の首へ手を巻いた。そして、二人は黙つていた。月は青い光りを二人の上に投げながら、彼方の森からだんだん高く昇つていった。そのとき、一人の瘦せた若者や者が、生薑しょうがを噛みつつ木もくろじゆ樹の下へ現れた。彼は破れた軽い麻鞋おぐつを、水に浸つた俵たわらのように重々しく運びながら、次第に草玉の方へ近か寄つて來た。卑ひひの大兄は足音を聞くと立ち上つた。

「爾は誰か？」

若者は立停ると、生薑を投げ捨てた手で剣の頭椎^{つるぎ かぶつち}を握つて黙つていた。

「爾は誰か。」と再び大兄はいつた。

「我は路に迷える者。」

「爾は何處^{いづこ}の者か。」

「我は旅の者、我に糧^{かて}を与えよ。我は爾に剣と勾玉とを与えるであらう。」

大兄は卑弥呼の方へ振り向いて彼女にいつた。

「爾の早き夜は不吉である。」

「大兄、旅の者に食を与えよ。」

「爾は彼を伴のうて食を与えよ。」

「良きか、旅の者は病者のように瘦せている。」

大兄は黙つて若者の顔を眺めた。

「大兄、爾はここにいて我を待て、我は彼を贊殿へ伴なおう。」

卑弥呼は毛皮を被かぶつて若者の方を振り向いた。「我に従つて爾は來れ。我は爾に食を与えよう。」

「卑弥呼、我は最早や月を見た。我はひとりで帰るであろう。」

大兄は彼女を睥んでいった。

「待て、大兄、我は直ちに帰るであろう。」

「行け。」

「大兄よ。爾は我に代つて彼を伴なえ、我は此処で爾を待とう。」

「行け、行け、我は爾を待つてゐる。」

「良きか。」

「良し。」

「来れ。」と卑弥呼は若者に再びいった。

若者は、月の光りに咲き出た夜の花のような卑弥呼の姿を、茫ぼ然として眺めていた。彼女は大兄に微笑を与えると、先に立て宮殿の身屋の方へ歩いていった。若者は漸く麻鞋を動かした。そうして、彼女の影を踏みながらその後から従つた。大兄の顔は顰んで来た。彼は小石を拾うと森の中へ投げ込んだ。森は数枚の柏の葉から月光を払い落して呟いた。

三

身屋の贊殿の二つの隅には松明が燃えていた。一人の膳夫は松明の焰の上で、鹿の骨を焙りながら明日の運命を占っていた。彼の恐怖を浮べた赧い横顔は、立ち昇る煙を見詰めながらだんだんと悦びの色に破れて来た。そのとき、入口の戸が押し開けられて、後に一人の若者を従えた王女卑弥呼が這入つて來た。膳夫は振り向くと、火のついた鹿の骨を握つたまま真菰の上に跪拝した。卑弥呼は後の若者を指差して膳夫にいった。

「彼は路に迷える旅の者。彼に爾は食を与えよ。彼のために爾は臥所を作れ。」

「酒は?」

「与えよ。」

「粟は?^{あわ}?」

「与えよ。」

彼女は若者の方を振り向いて彼にいった。

「私は爾を残して行くであろう。爾は爾の欲する物を彼に命じよ

。」

卑弥呼は臂に飾つた釧の碧玉を松明に輝かせながら、再び

戸の外へ出て行つた。若者は真菰の下に突き立つたまま、その落ち込んだ眼を光らせて卑弥呼の去つた戸の外を見つめていた。

「旅の者よ。」と、膳夫の声が横でした。

若者は膳夫の顔へ眼を向けた。そうして、彼の指差している下を見た。そこには、海水を湛えた盤の中に海螺と山蛤が浸してあつた。

「かの女は何者か。」

「この宮の姫、卑弥呼という。」

膳夫は彼の傍から隣室の方へ下がつていった。やがて、數種の行器ほかいが若者の前に運ばれた。その中には、野老ところと蘿蔔すずしろと朱実あけみと粟もそろとがはいつていた。たらの木の心から製した醸もそろの酒は、その傍の酒瓮みわの中で、薰かんばしい香氣を立ててまだ波々と揺ゆらいでいた。若者は片手で粟を摘つまむと、「卑弥呼。」と一言呴いた。

そのとき、君長ひとこのかみの面前から下がつて来た一人の宿禰すくねが、八や

尋殿つひろでんを通つて贊殿さんでんの方へ來た。彼は痼疾こしつの中風症に震える老軀ろうくを数人の使部しぶに護まもられて、若者の傍まで來ると立ち停つた。

「爾は何處の者か。」

宿禰の垂れ下つた白い眉毛まゆげは、若者を見詰めている眼の上で慄ふるえていた。

「我は路に迷える旅の者。」

「爾の額ひたいの刺ほりもの青けつは玦けつである。爾は奴國なごくの者であろう。」

「否。いや」

「爾の頸あごの刺青は月である。爾は奴國の貴族であろう。」

「否。」

「爾の唇の刺青は蔓つるである。爾は奴國の王子であろう。」

「否、我は路に迷える旅の者。」

「やめよ。爾の祖父は不弥の王母を掠奪した。爾の父は不弥の靈床に火を放つた。彼を殺せ。」

宿禰の茨の根で作つた杖は若者の方へ差し向けられた。

忽ち、使部たちの剣は輝いた。若者は突つ立ち上ると、掴んだ粟を真先

に肉迫する使部の面部へ投げつけた。剣を抜いた。と見る間に、

使部の片手は剣を握つたまま胴を放れて酒の中へ落ち込んだ。使部たちは立ち停つた。若者は飛び退くと、杉戸を背にして突き立つた。彼を目がけて盃が飛んだ。行器が飛んだ。覆つた酒盃から酒が流れた。そうして、海螺や朱実が立ち籠めた酒氣の中を杉戸に当つて散乱すると、再び数本の剣は一斉に若者の胸を狙つて進

んで來た。身屋むやの外では法螺ほらが鳴つた。若者は剣を舞わせて使部たちの剣の中へ馳かけ込んだ。そうして、その背後で痼疾に震えている宿禰の上へ飛びかかると、彼を真菰の上へ押しつけた。使部たちの剣は再び彼に襲つて來た。彼は宿禰の胸へその剣の尖さきをさし向けると彼らにいつた。

「我を殺せ、我の剣も動くであろう。」

使部たちは若者を包んだまま動くことが出来なかつた。宿禰は若者の膝ひざの下で、なおその老躯を震わせながら彼らにいつた。

「我を捨てよ。彼を刺せ。不弥のために奴国の王子を刺し殺せ。」

しかし、使部たちの剣は振り上つたままに下らなかつた。法螺はただ一つますます高く月の下を鳴り続けた。銅鑼どらが鳴つた。兵つ

わもの 士たちの 銅鉾どうぼこを叩いて馳せ寄る響が、武器庫ぶきぐらの方へ押し寄せ、更に 贊殿にえどのへ向つて雪崩なだれて來た。

「奴国の者が宮に這入つた。」

「姫を奪いに。」

「鏡を掠りに。」

騒ぎは人々の口から耳へ、耳から口へと静まつた身屋みやを包んで波紋のようになびいた。やがて贊殿の内外は、兵士たちの鉾尖ほこさきのために明るくなつた。

「奴国の者は何処へ行つた。」

「奴国の者を外へ出せ。」

贊殿の入口は動乱する兵士たちの肩口で押し破られた。そのと

き、彼らの間を分けて、一人卑弥呼が進んで来た。兵士たちは争つて彼女の前に道を開いた。彼女は贊殿の中へ這入ると、使部たちの剣に包まれた若者の姿を眼にとめた。

「待て、彼は道に迷いし旅の者。」

「彼は奴国の王子である。」

「彼は我の伴ないし者。」

「彼の祖父は不弥の王母を掠奪した。」

「剣を下げよ。」

「彼の父は不弥の神庫ほくらに火を放つた。」

卑弥呼は使部たちの剣の下を通つて若者の傍に出た。
「我は爾に食を与えた。爾は爾の国へ直ちに帰れ。」

若者は踏み敷いた宿禰を捨てて剣を投げた。そうして、卑弥呼の前に跪ひざまづ拌くと、彼は崩れた角髪みずらの下から眼を光らせて彼女にいった。

「姫よ、我を爾の傍におけ、我は爾の下僕しもべになろう。」

「爾は帰れ。」

「姫よ、我は爾に我の骨を捧げよう。」

「去れ。」

「姫よ。」

「彼を出せ。」

使部たちは剣を下げて若者の腕を握つた。そして、彼を戸外の月の光りの下へ引き出すと、若者は彼らを突き伏せて再び贊殿

の中へ馳け込んだ。

「姫よ。」

「去れ。」

「姫よ。」

「去れ。」

「爾は我的命を奪うであろう。」

忽ち、兵士たちの鉢尖は、勾玉まがたまの垂れた若者の胸へ向つて押おさし寄せた。若者は鉢尖の映つた銀色の眼で卑弥呼を見詰めながら、再び戸外へ退けられた。そして、彼は数人の兵士に守られつつ、月の光りに静まつた萩はぎと紫苑しおんの花壇を通り、紫竹しちくの茂つた玉垣たまがきの間を白洲しらすへぬけて、磯まで来ると、兵士たちの嘲笑とともに「ツ

と浜藻の上へ投げ出された。一連の波が襲つて來た。そうして、彼の頭の上を乗り越えて消えて行くと、彼は漸く半身を起して宮殿の方を見続けた。

四

「王子は帰つた。」

「呪禁師の言はあたつた。」

「峠を越えて。」

「矛木のように瘦せて帰つた。」

奴国^{なごく}の宮は、山の麓^{ふもと}の篠屋^{しのや}の中から騒ぎ始めた。そうして、こ

の騒ぎは宮を横切つて、宮殿の中へ這入つて行くと、夜になつて、
神庫の前の庭園で盛大な饗宴となつて變つて來た。

松明を咬んだ火串は円形にその草野を包んで立てられた。集
つた宮人たちには、鹿の肉片と、松葉で造つた龜酒や醜の酒が
配られ、大夫や使部には、和稻から作つた諸白酒が与えられ
た。そして、宮の婦人たちは彼らの前で、まだ花咲かぬ忍
冬を頭に巻いた錮女となつて、酒樂の唄を謡いながら踊り
始めた。数人の若者からなる楽人は、槽や土器を叩きつつ二絃
の琴に調子を打つた。

肥え太つた奴国の宮の君長は、童男と三人の宿禰とを従え
て櫓の下で、痩せ細つた王子の長羅と並んでいた。長羅は過ぎた

狩獵の日、ゆくえ行衛不明となつて奴国の宮を騒がせた。彼は十数日の間深い山々を廻つていた。そうして、彼は不弥うみへ出た。かつてあの不弥の宮で生命を断たれようとした若者は彼であつた。

「長羅よ、見よ、奴国の女は美しい。」と君長はいつて踊る婦女たちを指差した。「我は爾なんじに妻を与えよう。爾は爾の好む女を搜せ。」

長羅の父の君長は、妃きさきを失つて以来、饗宴を催すことが最大の慰藉いしゃであつた。何ぜなら、それは彼の面前で踊る婦女たちの間から、彼は彼の欲する淫蕩いんとうな一夜の肉体を選択するに自由であつたから。そうして、彼は、回を重ねるに従つて常に一夜の肉体を捜し得た。今まで彼は、櫓の下から二人の婦女に眼をつけた。

「見よ、長羅、彼方かなたの女の踊りは美事であろう。」

長羅の細まつた憂鬱な眼は、踊りを外れて森の方を眺めていた。
君長は空虚からの酒さか盃さかずきを持ったまま、忙しそうに踊りの中へ眼を走らせながら、再び一人の婦人を指差していった。

「彼方の女は子を産む猪のよう^{いのしし}に太つてゐる。見よ、長羅、彼方の女は子を胎はらんだ冬の狐のように太つてゐる。」

饗宴は酒甕みわから酒の減るにつれて乱れて來た。鹿は酔よい潰つぶれた若者たちの間を漫歩しながら酢漿草かたばみそうの葉を食べた。やがて、一同の若者たちは裸体となつて、榦さかきの枝を振りながら婦人たちの踊の中へ流れ込んだ。このとき、人波の中から、絶えず櫓の上の長羅の顔を見詰めている女が二人あつた。一人は踊の中で、君長の

視線の的となつていた濃艶な若い大夫の妻であつた。一人は松明の明りの下で、兄の訶和郎と並んで立つてゐる兵部の宿禰の娘、香取かとりであつた。彼女は奴国の宮の乙女おとめたちの中では、その美しい気品の高さにおいて巔然ざんぜんとして優れていた。

「ああ長羅、見よ、彼方に爾の妻がいる。」と、君長はいつて長羅の肩を叩きながら、香取の方を指差した。

香取の気高き顔は松明の下で、淡紅うすくれないの朝顔のように赧らんあかで俯向うつむいた。

「王子よ、我の酒盞うくはを爾は受けよ。」と、兵部の宿禰は傍からいつて、馬爪ばづで作つた酒盞を長羅の方へ差し延べた。何ぜなら、彼の胸中に長く潜ひそまつていた最大の希望は、今漸く君長の唇から流

れ出たのであつたから。

しかし、長羅の頭首こうべは重く黙つて横に振られた。彼の眼の向けられた彼方では、松明の一塊が火串ほぐしの藤蔓ふじかずらを焼き切つて、赤々と草の上へ崩れ落ちた。一疋の鹿は飛び上つた。そうして、踊の中へ角を傾けて馳け込んだ。

「父よ、我は臥所ふしどを欲する。我を赦せ。ゆる」

長羅は一人立ち上つて櫓を降りた。彼は人波ひとなみの後をぬけ、神庫の前を通つて暗い櫻いぢいの下まで来かかつた。そのとき、踊りの群れから脱け出ぬだした一人の女が、彼の後から馳かけて來た。彼女は大夫の若い妻であつた。

「待て、王子よ。」と彼女はいつた。

長羅は立ち停つて後を向いた。

「我は爾の帰るを、月と星とに祈つていた。」

長羅は黙つて再び母屋もやの方へ歩いていった。

「待て、王子よ、我は夜の来る度に爾の夢を見た。」

しかし、長羅の足はとまらなかつた。

「ああ、王子よ。爾は我に言葉をかけよ。爾はわれを森へ伴なえ。
我は我の祈りのために、再び爾を櫓の上で見た。」

そのとき、二人の後から一人の足音が馳けて來た。それは女の
良人の痩せ細つた若い大夫であつた。彼は蒼ざめた顔をして慄え
ながら長羅にいった。

「王子よ、女は我の妻である。願くば妻を斬れ。き」

長羅は黙つて母屋の踏段に足をかけた。大夫の妻は長羅の腕を握つてひきとめた。

「王子よ、我を伴なえ、我は今宵ともに死ぬるであろう。」

大夫は妻の首を掴んで引き戻そうとした。

「爾は我を欺いた。あざむ 爾は狂つた。」

「放せ、我は爾の妻ではない。」

「ああ、妻よ、爾は我を欺いた。」

大夫は妻の髪を掴んで引き伏せようとしたときに、再び新しい一人の足音が、蹠蹠めきながら三人の方へ馳けて來た。それは酒う盞くはを片手に持つた長羅の父の君長であつた。彼は踏みふ込すべると土を片頬に塗りつけて起き上つた。

「女よ、我は爾を捜していた。爾の踊りは何者よりも美事であつた。來れ、我は今宵爾に奴国の宮を与えよう。」

君長は女の腕を握つて踏段を昇つていった。大夫は女の後から駆け登ると、再び妻の手を持つた。

「王よ、女は我の妻である。妻を赦せ。」

「爾の妻か。良し。」

君長は女を放して剣を抜いた。大夫の首は地に落ちた。続いて胴たかえんが高たかえん縁に倒れると、杉菜すぎなの中に静まつてゐる自分の首を覗のぞいて動かなかつた。

「来れ。」と君長は女にいつてその手を持つた。

「王子よ、王子よ、我を救え。」

「来れ。」

女は君長を突き跳ねた。君長は大夫の胴の上へ仰向きに倒れると、露わな二本の足を空間に跳ねながら起き上つた。彼は酒気を吐きつつその剣を振り上げた。

「王子よ、王子よ。」

女は呼びながら長羅の胸へ身を投げかけた。が、長羅の身体は立木のように堅かつた。剣は降りた。女の肩は二つに裂けると、良人の胴を叩いて転がつた。

「長羅よ、酒さか樂ほがい」は彼方である。朝はまだ来ぬ。行け、女は彼方で待つてある。」

君長は剣を下げたまま松明の輝いた草野の方へ、再び蹠蹠めきよろ

ながら第二の女を捜しに行つた。

長羅は突き立つたまま二つの死体を眺めていた。そして、彼は西の方を眺めると、

「卑弥呼。^{ひみこ}」と一^{ひとこと}言呴いた。

五

奴國^{なごく}の宮の鹿と馬とはだんだんと肥^こえて來た。しかし、長羅^{ながら}の頬は日々に落ち込んだ。彼は夜が明けると、櫓^{やぐら}の上へ昇つて不^う弥^みの国の山を見た。夜が昇ると頭^{こうべ}を垂れた。そして、彼の唇からは、微笑と言葉が流れた星のように消えて行つた。彼のこの憂

鬱に最も愁傷した者は、彼を愛する叔父の祭司の宿禰と、香取を愛する兵部の宿禰の二人であつた。ある日、祭司の宿禰は、長羅の行衛不明となつたとき彼の行衛を占わせた。呪禁師を再び呼んで、長羅の病を占わせた。広間の中央には忍冬の模様を描いた大きな薫炉が据えられた。その中の、菱殻の焼粉の黄色い灰の上では、桜の枝と鹿の肩骨とが積み上げられて燃え上つた。呪禁師はその立ち籠めた煙の中で、片手に玉串を上げ、片手に抜き放つた剣を持つて舞を舞つた。そうして、彼は薫炉の上で波紋を描く煙の文を見詰めながら、今や巫祝の言葉を伝えようとした時、突然、長羅は彼の傍へ飛鳥のように駆けて來た。彼は呪禁師の剣を奪いとると、再び萩の咲き乱れた庭園の中へ駆け降り

た。そうして、彼は墓に戯れかかっている一疋の牝鹿を見とめた。一撃のもとにその首を斬り落して呪禁師の方を振り向いた。

「きた来れ。」

ぼうぜん呆然としていた呪禁師は、慄えながら長羅の傍へ近寄つて來た。

「我の望は西にある。いかが。」

「ああ、王子よ。」と、呪禁師はいうと、彼の慄える唇は紫の色に変つて來た。

長羅は血の滴る剣を彼の胸さきへ差し向けた。

「いえ、我の望は西にある。良きか。」

「良し。」

「良きか。」

「良し。」と、呪禁師は仰向に嫁菜の上へ覆つた。

長羅は剣をひつ下げたまゝ、蒸被を押し開けて、八尋殿の君長ひとこのかみの前へ馳けていった。そこでは、君長は、二人の童男に鹿の毛皮を着せて、交尾の真似をさせていた。

「父よ、我に兵を与えよ。」

「長羅、爾の顔は瓜のように青ざめている。爾は猪と鶴とを食え。」

「父よ、我に兵を与えよ。」

「聞け、長羅、猪は爾の頬を脹らせるであろう。鶴は爾の顔を朱に染めるであろう。爾の母は我に猪と鶴とを食わしめた。」

「父よ、我は不弥を攻める。我に爾は兵を与えよ。」

「不弥は海の国、爾は塩を奪うか。」

「奪う。」

「不弥は玉の国、爾は玉を奪うか。」

「奪う。」

「不弥は美女の国、爾は美女を奪うて帰れ。」

「我は奪う、父よ、我は奪う。」

「行け。」

「ああ、父よ、我は爾に不弥の宝を持ち帰るであろう。」

長羅は君ひとこのかみの前を下ると、兵部の宿禰を呼んで、直ちに兵を召集することを彼に命じた。しかし、兵部の宿禰は、この突然

の出兵が、娘、香取の上に何事か悲しむべき結果を齎すであろうことを洞察した。

「王子よ、爾は一戦にして勝たんことを欲するか。」
「我は欲す。」

「然らば、爾は我が言葉に従つて時を待て。」

「爾は老者、時は壮者にとりては無用である。」

「やめよ。我の言葉は、爾の希望のごとく重いであろう。」

長羅は唇を咬み締めて宿禰を見詰めていた。宿禰は吐息を吐いて長羅の前から立ち去つた。

奴國の宮からは、面部の玦形の刺青を塗り潰された五人の使部が、偵察兵となつて不弥の国へ発せられた。そうして、森からは弓材になる檀や楓や梓が切り出され、鹿矢の骨片の矢の根は征矢の雁股になつた矢鏃ととり変えられた。猪の脂と松脂とを煮溜めた薬煉は弓弦を強めるために新らしく武器庫の前で製せられた。兵士たちは、この常とは变つて悠々閑々とし、た戦いの準備を心竊に嗤つていた。しかし、彼らの一人として、娘を憶う兵部の宿禰の計画を洞察し得た者は、誰もなかつた。

偵察兵の帰りを待つ長羅の顔は、興奮と熱意のために、再び以

前のように男々しく逞しく輝き出した。彼は終日武器庫の前の広場で、馬を走らせながら剣を振り、敵陣めがけて突入する有様を真似ていた。しかし、卑弥呼を奪う日が、なお依然として判明せぬ焦燥さに耐え得ることが出来なくなると、彼は一人国境の方へ偵察兵を迎いに馬を走らせた。

或る日、長羅は国境の方から帰つて来ると、泉の傍に立つていた兵部の宿禰の子の訶和郎かわろが彼の方へ進んで來た。彼は長羅の馬の拡つた鼻孔を指差して彼にいつた。

「王子よ、爾は爾の馬に水を飲ましめよ。爾の馬の呼吸は切れている。」

長羅は彼に従つて馬から降りた。そのとき、一人の乙女おとめが垂れ

下つた柳の糸の中から、慄える両腕に水甕みずがめを持つて現れた。それは兵部の宿禰の命を受けた訶和郎の妹の香取であつた。彼女は美しく装いを凝こらした淡竹色うすたけいろの裳裾もすそを曳きながら、泉の傍へ近寄つて水を汲んだ。彼女の肩から辻り落ちた一束の黒髪は、差し延べた白い片腕に絡からまりながら、太陽の光りを受けた明るい泉の水面へ拡つた。長羅は馬の手綱たづなを握つたまま彼女の姿を眺めていた。

彼女は汲み上げた水壺の水を長羅の馬の前へ静に置くと、赧あからめた顔を俯向けて、垂れ下つた柳の糸を胸の上で結び始めた。

やがて、馬は水甕の中から頭を上げた。

「奴国の宮で、もつとも美しき者は爾である。」と長羅はいうと、馬の上へ飛び乗つた。

香取の一層赧らんだ氣高い顔は柳の糸で隠された。馬は再び王宮の方へ馳^かけて行つた。

しかし、長羅は武器庫の前まで来たとき、三人の兵士が水壺の中へ毒空木^{どくうつぎ}の汁を搾^{しづ}つているのを眼にとめた。

「爾の汁は?」と長羅は馬の上から彼らに訊いた。

「矢鏃^{やじり}に塗つて、不弥^{うみ}の者を我らは攻^せめる。」と彼らの一人は彼に答えた。

長羅の眼には、その矢を受けて倒れている卑弥呼の姿が浮び上つた。彼は鞭^{むち}を振り上げて馬の上から飛び降りた。兵士たちは跪^{ひざます}いた。

「王子よ、赦^{ゆる}せ、我らの毒は、直ちに一人を殺すであろう。」と

一人はいった。

長羅は毒壺を足で蹴つた。泡を立てた緑色の汁は、倒れた壺から草の中へ滲みしづか流れた。

「王子よ、赦せ、我らに命じた者は宿禰である。」と、一人はいつた。

たちま忽ち毒汁の泡の上には、無数の山蟻やまありの死骸が浮き上つた。

七

不弥の国から一人の偵察兵なごくが奴國の宮へ帰つて來た。彼は、韓かから新羅しらぎの船が、宝鐸ほうたくと銅劍とを載せて不弥の宮へ來ること

を報告した。長羅は直ちに出兵の準備を兵部の宿禰に促した。
 しかし、宿禰の頭は重々しく横に振られた。
 「爾は奴国の弓弦の弱むを欲するか。」と、長羅はいつて詰め寄つた。

「待て、帰つた偵察兵は一人である。」

長羅は沈黙した。そして、彼は、嘆息する宿禰の頭の上で、不弥の方を仰いで嘆息した。

六日目に第二の偵察兵が帰つて來た。彼は、不弥の君長ひとこのかみが投馬すまの国境へ狩猟に出ることを報告した。

長羅は再び兵部の宿禰に出兵を迫つていった。

「宿禰よ、機会は我らの上に來た。爾は最早や口を閉じよ。」

「待て。」

「爾は武器庫の扉を開け。」

「待て、王子よ。」

「宿禰、爾の我に教うる戦法は?」

「王子よ、狩猟の日は危険である。」

「やめよ。」

「狩猟の日の警戒は数倍する。」

「やめよ。」

「王子よ、爾の必勝の日は他日にある。」

「爾は必勝を敵に与うることを欲するか。」

「敵に与うるものは剣。」

「爾は我の敗北を願う者。」

「我は爾を愛す。」

長羅は鹿の御席みましの毛皮を宿禰に投げつけて立ち去った。

宿禰はその日、漸くようや投げ槍と楯たてとの準備を兵士つわものたちに命令した。

四日がたつた。そして、第三の偵察兵が奴国の宮へ帰つて来た。彼は、不弥の宮では、王女卑弥呼ひみこの婚姻が数日の中うちに行われることを報告した。長羅の顔は、見る見る中に蒼ざめた。

「宿禰、銅鑼どらを鳴らせ、法螺ほらを吹け、爾は直ちに武器庫の扉を開け。」

「王子よ。我らの聞いた三つの報導は違つている。」

長羅は無言のまま宿禰を睥んで突き立つた。

「王子よ、二つの報告は残つてゐる。」

長羅の唇と両手は慄えて來た。

「待て、王子よ、長き時日は、重き宝を齎すであろう。」

長羅の剣は宿禰の上で閃いた。宿禰の肩は耳と一緒に二つに裂けた。

間もなく、兵士を召集する法螺と銅鑼が奴国の宮に鳴り響いた。兵士たちは八方から武器庫へ押し寄せて來た。彼らの中には、弓と剣と楯とを持った訶和郎の姿も混つていた。彼は、この不意の召集の理由を父に訊き正さんがために、ひとり王宮の中へ這入つていつた。しかし、寂寥とした広間の中で彼の見たものは、御み

席の上に血に塗まれて倒れている父の一つの死骸であつた。

「ああ、父よ。」

彼は楯と弓とを投げ捨てて父の傍へ馳け寄つた。彼は父の死の理由のすべてを識つた。彼は血潮の中に落ちている父の耳を見た。

「ああ、父よ、私は復讐するであろう。」

彼は父の死体を抱き上げようとした。と、父の片腕は衣の袖の中から転がり落ちた。

「待て、父よ、私は爾に代つて復讐するであろう。」

訶和郎は血の滴る父の死体を背負うと、馳せ違う兵士たちの間をぬけて、ひとり家の方へ帰つて來た。

やがて、太陽は落ちかかつた。そして、長羅を先駆に立てた

奴国の軍隊は、兵部の宿禰の家の前を通つて不弥の方へ進軍した。訶和郎の血走つた眼と、香取の泣き濡れた眼とは、泉の傍から、森林の濃緑色の団塊に切られながら、長く霜のように輝いて動いて行く兵士たちの鉾先を見詰めていた。

八

不弥の宮には、王女卑弥呼の婚姻の夜が來た。卑弥呼は寝殿の居室で、三人の侍女を使ひながら式場に出るべき装いを整えていた。彼女は斎杭に懸つた鏡の前で、兎の背骨を焼いた粉末を顔に塗ると、その上から辰砂の粉を両頬に掃き流した。彼女の頭髪は

には、山鳥の保呂羽を雪のように降り積もらせた冠の上から、韓か
土の瑪瑙と翡翠を連ねた玉鬘が懸かっていた。侍女の一人は
白色の絹布を卑弥呼の肩に着せかけていつた。

「空の下で、最も美しき者は我の姫。」

侍女の一人は卑弥呼の胸へ琅玕の勾玉を垂れ下げていった。

「地の上の日輪は我の姫。」

橘と榦の植つた庭園の白洲を包んで、篝火が赤々と燃え上る
と、不弥の宮人たちは各々手に数枚の柏の葉を持つて白洲の中へ
集つて來た。やがて、琴と笛と法螺とが緩やかに王宮の棖の方か
ら響いて來た。十人の大夫が手火をかかげて白洲の方へ進んで來
た。続いて、幢を持った三人の宿禰が進んで來た。それに續いて、

剣を抜いた君長が、鏡を抱いた王妃が、そうして、卑弥呼は、
 管玉をかけ連ねた瓊矛を持った卑狗の大兄と並んで、白い孔雀のよう^くに進んで来た。宮人たちは歓呼の声を上げながら、二人を目^{すみ}がけて柏の葉を投げた。白洲の中央では、王妃のかけた眞澄鏡が、石の男根に吊り下がつた幣の下で、松明の焰を映して朱の満月のよう^くに輝いた。その後の四段に分れた白木の棚の上には、野の青物^{あおもの}が一段に、山の果実と鳥類とが二段目に、鮑や鰯や鯉や鯿^{かじかこいなます}の川の物が三段に、そして、海の魚と草とは四段の段に並べられた。奏楽が起り、奏楽がやんだ。君長は鏡の前で、剣を空に指差していった。

「ああ無窮なる天上の神々よ、われらの祖先よ、二人を守れ。あ

あ広大なる海の神々よ、地の神々よ、二人を守れ、ああ爾ら忠良なる不弥の宮の臣民よ、二人を守れ、不弥の宮は、爾らの守護の下に、明日の日輪のごとく栄えるであろう。」

周囲の宮人たちの手が白い波のように揺れると、再び一斉に柏の葉が投げられた。卑弥呼と卑狗の大兄は王宮の人々に包まれて、奏楽に送られながら、白洲を埋めた青い柏の葉の上を寝殿の方へ返つていった。群衆は歓びの声を上げつつ彼らの後に動搖めいた。手火や松明が入り乱れた。そうして、王宮からは、酛や諸白が鹿や猪の肉片と一緒に運ばれると、白洲の中央では、薏苡の実を髪飾りとなした鉏女らが山葦を振りながら、酒樂の唄を謡い上げて踊り始めた。やがて、酒宴と舞踏は深まつた。

威勢良き群衆は合唱から叫喚きょうかんへ変つて來た。そうして、夜の深むにつれて、彼らの騒ぎは叫喚から呻吟しんぎんへと落ちて來ると、次第に光りを失う篝火と一緒に、不弥の宮の群衆は、間もなく曉の星の下で呌つぶやく巨大な獸けもののように見えて來た。

そのとき、突然武器庫ぶきぐらから火が上つた。と、同時に森の中からは、一齊に鬨ときの声が群衆めがけて押し寄せた。それに応じて磯からは、長羅ながらを先駆に立てた一団が、花壇を突き破つて宮殿の方へ突撃した。不弥の宮の群衆は、再び宵よいのように騒ぎ立つた。松明は消えかかつたまま酒盞うくはや祝瓮ふくべと一緒に飛び廻つた。そうして、投げ槍の飛び交う下で、鉢や剣ほこが撒かれた氷のように輝くと、人々の身体は手足を飛ばして間断なく地に倒れた。

長羅はひとり転がる人波を蹴散らして宮殿の中へ近づくと、贊にえどの殿の戸を突き破つて寝殿の方へ馳け込んだ。広間の蒸被を押し開けた。八尋殿を横切つた。そうして、奥深い一室の布をすまを引きあけると、そこには、白い羽毛の蒲団に被われた卑弥呼が、卑狗の大兄の腕の中で眠つていた。

「卑弥呼。」長羅は入口に突き立つた。

「卑弥呼。」

卑狗の大兄と卑弥呼とは、巣を乱された鳥のように跳ね起きた。「去れ。」と叫ぶと、大兄は齋杭に懸つた鹿の角を長羅に向つて投げつけた。

長羅は剣の尖で鹿の角を跳ねのけると、卑弥呼を見詰めたまま、さき

飛びかかる虎のようこじしに小腰かがを蹲かがめて忍び寄つた。

「去れ、去れ。」

長羅に向つて鏡が飛んだ。玉が飛んだ。しかし、彼は無言のまま卑弥呼の方へ近か寄つた。大兄は卑弥呼を後に守つて彼の前に立ち塞たふさがつた。

「爾は何故にここへ來た。」

と、大兄はいうと、彼の胸には長羅の剣が刺さつていた。彼は叫びを上げると、その剣を握つて後へ反そつた。

「ああ、大兄。」

卑弥呼は良人おうとを抱きかかえた。大兄の胸からは、血が赤い花のようふだに噴き出した。長羅は卑弥呼の肩に手をかけた。

「卑弥呼。」

「ああ、大兄。」

卑狗の身体は卑弥呼の腕の中へ崩れかかって息が絶えた。
 「我は爾を奪いに不弥へ來た。卑弥呼、我とともに爾は奴國へ來
 れ。」

長羅は卑弥呼を抱き寄せようとした。

「大兄、大兄。」と彼女はいいながら、卑狗の大兄を抱いたまま
 床の上へ泣き崩れた。

そのとき、奴國の兵士つわものたちは血に濡れた剣を下げて、長羅の方へ乱入して来ると口々に叫び合つた。

「我は王を殺した。」

「我は王妃を刺した。」

「不弥の鏡を我は奪つた。」

「我は宝剣と玉を掠つた。」

長羅は卑弥呼を床の上から抱き上げた。

「我は爾を奪う。」

彼は卑狗の大兄を卑弥呼の腕から踏み放すと、再び宮殿を突きぬけて広場の方へ駆け出した。卑弥呼は長羅の腕の中から、小枝を払つた根の枝に、上顎をかけられた父と母との死体が魚のように下つているのを眼にとめた。

「ああ、我を刺せ。」

ほのほの
焰の家となつた武器庫は、転つてゐる死体の上へ轟然たる響を

立てて崩れ落ちた。長羅は卑弥呼を抱きかかえたまま、ひらりと馬の上へ飛び乗った。

「去れ。」

彼は馬の腹をひと蹴り蹴った。馬は石のように転っている人々の頭を蹴散して、森の方へ馳け出した。それに続いて、血に塗られた奴国^{ほっこさき}の兵の鉾^{ほこ}尖が、最初の朝日の光りを受けてきらめきながら、森の方へ揺れて來た。

「卑弥呼。」と長羅はいつた。

「ああ、我を刺せ。」

彼女は馬の背の上で昏倒^{こんとう}した。

「卑弥呼。」

馬は走つた。葎と薊の花を踏みにじつて奴国の方へ馳けていつた。

「卑弥呼。」

「卑弥呼。」

九

遠く人馬の騒擾そうじょうが闇の中から聞えて來た。訶和郎かわろと香取かとりは戸外に立つて峠とうげを見ると、松明たいまつの輝きが、河に流れた月のようになくちらちらとゆらめいて宮の方へ流れて來た。それは不弒うしきの國から引き上げて來た奴國なごくの兵つわもの士たちの明りであつた。訶和郎

と香取は忍竹を連ねた簀垣の中に身を潜めて、彼らの近づくのを待つていた。

やがて、兵士たちのざわめきが次第に二人の方へ近寄つて来る
と、その先達せんだちの松明の後から、馬の上で一人の動かぬ美女を抱
きかかえた長羅ながらの姿が眼についた。訶和郎は剣を抜いて飛び出よ
うとした。

「待て、兄よ。」と香取はいつて、訶和郎の腕を後へ引いた。

先達の松明は簀垣の前へ来かかった。美女の片頬は、松明の光
りを受けて病める鶴のように長羅の胸の上に垂れていた。

訶和郎は剣を握つたまま長羅の顔から美女の顔へ眼を流した。
すると、憤怒ふんぬに燃えていた彼の顔は、次第に火を見る嬰兒えいじの顔の

よう ^{ゆる}に弛んで来て口を解いた。そうして、彼の厚い二つの唇は、兵士たちの最後の者が、跛足^{ひつこ}を引いて朱実^{あけみ}を食べながら、宮殿の方へ去つて行つても開いていた。しかし、間もなく、兵士たちの松明が、宮殿の草野の上で円く火の小山を築きながら燃え上ると、訶和郎の唇は引きしまり、再び彼の両手は剣を持った。

「待て、兄よ。」

物に怯えたように、香取の体は軽く揺れた。しかし、訶和郎の姿は闇の中を夜蜘蛛^{よぐも}のように宮殿の方へ馳け出した。

「ああ、兄よ。」と香取はいうと、彼女の悲歎の額^{ひたい}は重く数本の忍竹へ傾きかかり、そうして、再び地の上へ崩れ伏した。

十

かわろ
訶和郎は兵士たちの間を脱けると、宮殿の母屋の中へ這入つ
ていつた。そうして、広間の裏へ廻つて尾花で編んだ玉簾の
隙間から中を覗いた。

広間の中では、君長は二人の宿禰と、数人の童男と使部と
を傍に従えて、前方の蒸被の方を眺めていた。数箇の燈油の
皿に燃えている燈火は、一様に君長の方へ揺れていた。暫くして、
そこへ、数人の兵士たちを従えて現れたのは長羅であつた。
「父よ、我は勝つた。我是不弥の宮の南北から襲め寄せた。」と
長羅はいつた。

「美女は何処か。」

「父よ。私は不弥の宮に立てる生き物を残さなかつた。私は王を殺した、王妃おうひを刺した。」

「美女をとつたか。」

「美女をとつた。そうして、宝剣と鏡をとつた。我の奪つた宝剣なんじを爾は受けよ。」

「美女は何処か。不弥の美女は潮の匂いがするであろう。」

長羅は兵士たちの持つて来た剣と、苧からむしの袋の中からとり出した鏡と琅玕ろうかんの勾玉まがたまとを父の前に並べていつた。

「父よ。爾は爾の好む宝を選べ。宝剣は韓土の鉄。奴国なごくの武器庫ぶきぐらを飾るであろう。」

「長羅よ。我は爾の殊勲に爾的好む宝剣を与えるであろう。我に美女を見せよ。不弥の美女は何処にいるか。」

君長は御席みましの上から立ち上つた。長羅は一人の兵士に命じて言った。

「連れよ。」

卑弥呼は後に剣を抜いた数人の兵士に守られて、広間の中へ連れられた。君長は卑弥呼を見ると、獸慾に声を失つた笑顔の中から今や手を延のばさんと思われるばかりに、その肥えた体躯こたいくを揺り動かして彼女にいった。

「不弥の女よ。爾は奴国を好むか。我とともに、奴国の宮にどどまれ。我は爾に爾の好む何物をも与えるであろう。爾は亥猪いのこを好

むか。奴国あぶらの亥猪は不弥の鹿より脂を持つであろう。不弥の女よ。
 我を見よ。我是王妃を持たぬ。爾は我の王妃になれ。我是爾の好
 む蛙かえると鯉こいとを与えるであろう。我是加羅からの翡翠ひすいを持つてゐる。」

「奴国あぶらの王よ、我を殺せ。」

「不弥の女よ。我の傍に来れ。爾は奴国あぶらの誰よりも美しい。爾は
 鎔たまきを好むか。我の妻は黄金の鎔を残して死んだ。爾は鎔を爾の指
 に嵌めてみよ。來たれ。」

「奴国あぶらの王よ。我を不弥に返せ。」

「不弥の女よ。爾は奴国あぶらの宮を好むであろう。我とともにいよ。

奴国あぶらの月は田鶴たづのように冠かぶりもの物ものを冠つてゐる。爾は奴国あぶらの月を
 眺めて、我とともに山蟹やまがにと雁かりとを食え。奴国あぶらの山蟹は赤い卵を

胎んはらんでいる。爾は赤い卵を食え。山蟹の卵は爾の腹から我の強き男子おのこを産ますであろう。来たれ。我は爾のごとき美しき女を見たことがない。来たれ。我とともに我の室へやへ来りて、酒盞うくはを干せ。」

君長は刈薦かりぎごもの上に萎しおれている卑弥呼の手をとつた。長羅の顔は刺青ほりものを浮かべて蒼白あおじろく変つて來た。

「父よ、何処へ行くか。」

「酒宴の用意は宜きか。長羅よ。爾の持ち帰つた不弥の宝は美事である。」

「父よ。」

「長羅よ。我は爾のために新らしき母を与えるであろう。爾は臥ふしひ所へ這入つて、戦いの疲れを憩え。」

「父よ。」長羅は君長の腕から卑弥呼を奪つて突き立つた。「不

弥の女は我の妻。我は妻を捜しに不弥へ行つた。」

「長羅、爾は我を欺いた。あざむ不弥の女よ。我に来れ。我は爾を嫁りめと
に長羅を遣やつた。」

「父よ。」

「不弥の女よ。我とともに来れ。我は爾を奴国の何物よりも愛めで
るであろう。」

君長は卑弥呼の手を引きながら長羅を突いた。長羅は剣を抜く
と、君長の頭に斬りつけた。君長は燈油の皿くつがえを覆して勾玉の上へ
転がつた。殿中は君長の周囲から騒ぎ立つた。

政司さいしの宿禰は立ち上ると剣を抜いて、長羅の前に出た。

「爾は王を殺害した。」

長羅は宿禰を睥んで肉迫した。忽ち広間の中の人々は、宿禰と長羅の二派に分れて争つた。見る間に手と足と、角髪を解いた数個の首とが斬り落おきおとされた。燈油の皿は投げられた。そうして、室の中は暗くなると、跳ね上げられた鹿の毛皮は、閃めく剣の刃さきの上を踊りながら放ほうらつ埒に飛び廻つた。

卑弥呼は蒸むしぶすま被すまを手探りながら闇にまぎれて、尾花の玉簾たますだかを押し分けた。その時、玉簾の後に今まで身を潜めていた詞か和郎は、八尋殿やつひろでんの廻廊から洩れくる松明の光に照てらされて、突然に浮き出た不弥の女の顔を目にとめた。

「姫よ、待て。」

と訶和郎はいうと、広間の中へ飛び込もうとしていたその身を屈して彼女を横に抱き上げた。そして、彼は宮殿の庭に飛び下り、厩の前へ駆けて行くと、卑弥呼の耳に口を寄せて囁いた。

「姫よ、我と共に奴国を逃げよ。王子の長羅は、我と爾の敵である。爾を奪わば彼は我を殺すであろう。」

一頭の栗毛に鞭が上つた。馬は闇から闇へ二人を乗せて、奴国の宮を蹴り捨てた。

長羅は蒸被の前へ追いつめた宿禰の肩を斬り下げた。そして、剣を引くと、「卑弥呼、卑弥呼。」と呼びながら、部屋の中を馳け廻り、布被を引き開けた。玉簾を跳ね上げた。庭園へ飛び下りて、萩の葉叢を薙ぎ倒しつつ広場の方へ駆けて來た。

「不弥の女は何処へ行つた。捜せ。不弥の女を捕えたものは宿禰にするぞ。」

再び庭に積まれた松明の小山は、馳け集つた兵士たちの鋒尖に突き刺されて崩された。そうして、奴国の宮を、吹かれた火の子のように八方へ飛び散ると、次第に疎にまばらぼくぼく拡りながら動搖めいた。

十一

訶和郎のかわろの馬は狭ばまつた谷間の中へ踏み這入つた。前には直立した岩壁から逆様にくすくすの楠の森が下つていた。訶和郎は馬から卑弥呼を降して彼女にいった。

「馬は進まず。姫よ、なんじ爾は我とともにこよい今宵をすゞせ。」

「追い手は如何いかん。」

「良し、姫よ。我なごくは奴國すべくねの宿禰すくねの子。我の父は長羅のために殺された。爾を奪うつかわもの兵士を奴國の宮に滞めて殺された。長羅は我の敵である。もし爾が不弥の国になかりせば、我の父は我とともに

今宵を送る。爾は我の敵である。」

「我の良人は長羅おつとの剣つるぎに殺された。」

「我は知らず。」

「我の父は長羅の兵士に殺された。」

「我は知らず。」

「我の母は長羅のために殺された。」

「やめよ、私は爾の敵ではない。爾は我的敵である。不^う弥^みの女。

私は爾を奪う。私は長羅に復讐のため、私は爾に復讐のため、私は爾を奪う。」

「待て。我的復讐は残つている。」

「不弥の女。」

「待て。」

「不弥の女。我的願いを容れよ。しかし然らずば、私は爾を刺すであろ
う。」

「我的良人は我を残して死んだ。我的父と母とは、我的ために殺
された。ひとり残つている者は我である。刺せ。」

「不弥の女。」

「刺せ。」

「我に爾があらざれば、我は死するであろう。我の妻になれ。我とともに生きよ。我に再び奴国の宮へ帰れと爾はいうな。我を待つ物は剣であろう。」

「待て。我の復讐は残つてゐる。」

「我は復讐するであろう。我は爾に代つて、父に代つて復讐するであろう。」

「するか。」

「我は復讐する。我は長羅を殺す。」

「するか。」

「我は爾の夫に代つて、爾の父と母に代つて復讐する。」

「するか。」

「我は爾を不弥と奴国の王妃にする。」

その夜二人は婚姻した。頭の上には、蘭を飾つた藤蔓と、数条の薦とが檼の枝から垂れ下つていた。二人の臥床は羊齒と葦と刈萱とであつた。そうして卑弥呼は、再び新らしい良人の腕の中に身を横たえた。訶和郎は馬から鹿の毛皮で造られた馬氈を降して、その妻の背にかけた。月は昇つた。訶和郎は奴国の追い手を警戒するために、剣を抜いたまま眠らなかつた。鼯鼠は楠の穴から出でくると、ひとり枝々の間を飛び渡つた。月の映る度ごとに、鼯鼠の眼は青く光つて輝いた。そうして訶和郎の二つの眼と剣の刃は、山葦と刈萱の中で輝いた。

その時、突然、卑弥呼は身を顛ふるさせて訶和郎の腕の中で泣き出した。

十二

その夜から、奴國の野心ある多くの兵士たちは、不弥の女を捜すために宮を発つた。彼らの中に荒甲あらこという一人の兵士があつた。彼の額から片頬にかけて、田虫たむしが根強く巣を張つていたために、彼の玦形けつけいの刺青ほりものは、奴國の誰よりも淡かつた。彼は卑弥呼が遁走とんそうした三日目の真昼に、森を脱け出た河原の岸で、馬の嘶いななきを聞きつけた。彼は芒すすきを分けてその方へ近づくと、馬の傍

で、足を洗つている不弥の女の姿が見えた。荒甲は背を延ばして馳け寄ろうとした時に、兎と沙魚とを携げた訶和郎が芒の中から現れた。

「ああ、爾は荒甲、不弥の女を爾は見たか。」

荒甲は黙つて不弥の女の姿を指さした。訶和郎は荒甲の首に手をかけた。と、荒甲の身体は、飛び散る沙魚と兎とともに、芒の中に転がされた。訶和郎は石塊を抱き上げると、起き上ろうとする荒甲の頭を目^め菟^がけて投げつけた。荒甲の田虫は眼球と一緒に飛び散つた。そうして、芒の茎にたかると、濡れた鷄頭^{ときか}のようにひらひらとゆらめいた。訶和郎は死体になつた荒甲の胴を一蹴りに蹴ると、追手の跔音^{おつてあしおと}を聞くために、地にひれ伏して苔^{こけ}の上に耳

をつけた。彼は妻の傍にかけていった。

「奴国の追手が近づいた。乗れ。」

馬は卑弥呼と訶和郎を乗せて瀬を渡つた。数羽の山鴨やまがもと雀すずめの群こもれが柳の中から飛び立つた。前には白雲たなびを棚曳たなびかせた連山まが眞ま菰こもと芒の穂の上に連つていた。

「かの山々は。」

「不弥の山。」

「追手は不弥へ廻るであろう。」

「廻るであろう。」

卑弥呼は訶和郎と共に不弥に残つた兵士たちを集め、奴国へ征せいめ入いる計画を立てていた。しかし、二人を乗せた馬の頭は進むに

従い、不弥を外れて耶馬台の方へ進んでいった。秋の光りは訶和郎の背中に廻つた衣の結び目を中心として、羽毛の畠のような芒の穂波の上に明るく降り注いだ。そうして、微風が吹くと、一様に背を曲げる芒の上から、首を振りつつ進む馬の姿が一段と空に高まつた。空では鶴子と鳶とが円く空中の持ち場を守つて飛んでいた。

十三

その夜二人は数里の森と、二つの峰とを越して小山の原に到着した。そこには椎と蜜柑が茂つていた。猿は二人の頭の上を枝か

ら枝へ飛び渡つた。訶和郎は野犬かわろうと狼おおかみとを防ぐために、榾櫟ほだを焚たいた。彼らは、数日來の経験から、追手の眼より野獸の牙を恐れねばならなかつた。卑弥呼ひみこはひとり訶和郎に添つて身を横たえながら目覚めていた。なぜなら、その夜は彼女の夜警の番であつたから。夜は更けた。彼女は椎の梢こずえの上に、群むらがつた笊葉ささらばの上に、そろして、静しづかな暗闇に垂れ下つた藤蔓ふじづるの隙すきすき々に、亡き卑狗ひこの大兄おおえの姿を見た。

卑狗の大兄の幻が彼女の眼から消えてゆくと、彼女は涙に濡れながら、再び燃え尽きる榾櫟の上へ新らしく枯枝を盛り上げた。猿の群れは梢を下りて焚火の周囲に集つてきた。そして、彼女が枯枝を火に差し燻さくべるごとに、彼らも彼女を真似て差し燻べた。

榾柵の次第に尽きかけた頃、山麓の闇の中から、突然に地を踏み鳴らす軍勢の響が聞えて来た。卑弥呼は傍の訶和郎を呼び起した。

「奴国の追手が近づいた、逃げよ。」

訶和郎は飛び起ると足で焚火たきびを踏み消した。再び兵士たちの鯨波ときの声が張り上つた。二人は馬に飛び乗ると、立木に突きあたりつつ小山の頂上へ馳け登つた。すると、芒すすきの原に掩おおわれた小山の背面からは、一斉に枯木の林が動搖めきながら二の方へ進んで来た。それは牡鹿おじかの群だつた。馬は散乱する鹿の中を突き破つて馳け下つた。と、原の裾すそから白茅ちがやを踏んで一団の兵士が現れた。彼らは一列に並んだまま、裾から二の方へ締め上げる袋の紐ひもの

ように進んで来た。訶和郎は再び鹿の後から頂上へ馳け戻つた。その時、椎と蜜柑の原の中から、再び新らしい鹿の群が頂へ向つて押し襲^{およ}せて來た。そうして、訶和郎の馬を混えた牡鹿の群の中へ突入して來ると、鹿の団塊は更に大きく混乱しながら、吹き上げる黒い泡のように頂上で動搖^{どよ}めいた。しかし、間もなく、渦巻く彼らの団塊は、細長く山の側面に川波のように流れていつた。と行手の裾に、兵士たちの松明^{たいまつ}が点々と輝き出した。そうして、それらの松明は、見る間に一列の弧線を描いて拡がると、忽ち全山の裾を円形に取り包んで縮まつて來た。鹿の流れは訶和郎の馬を浮べて逆上した。再び彼らの団塊は、小山の頂で踏み合い乗り合いつつ沸騰した。松明を映した鹿の眼は、明滅しながら彈動す

る無数の玉のように輝いた。その時、一つの法螺ほらが松明の中で鳴り渡つた。兵士たちの収縮する松明の環わは停止した。それと同時に、芒の原の空中からは一斉に矢の根が鳴つた。鹿の群れは悲鳴を上げて散乱した。訶和郎の馬は跳ね上つた。と、訶和郎は卑弥呼を抱いたまま草の上に転落した。しかし、彼は窪地の中に這い降りると、彼女の楯たてのようにひれ伏して矢を防いだ。矢に射られた鹿の群れは、原の上を狂い廻つて地に倒れた。忽ち窪地の底で抱き合う二人の背の上へ、鹿の塊かたまりがひき続いて落ち込むと、間もなく、雑然として盛り上つた彼らは、突き合い蹴り合いつつ次第に静しづかに死んでいった。そして、彼らの傷口から迸る血潮は、石垣の隙間を漏れる泉のように滾こんこん々として流れ始めると、二人

の体を染めながら、窪地の底の蘚苔こけの中まで滲み込んでいった。

十四

かわろ ひみこ
訶和郎と卑弥呼を包んだ兵士たちは、君長に率いられて、
遠巻きに鹿の群れを巻き包んで来た耶馬台やまとの国の兵士であつた。
彼らは小山の頂上で狂乱する鹿の群れの鎮しづまるのを見ると、松明たいまつ
の持ち手の後から頂きへ馳かけ登のぼつた。明るく輝き出した頂は、散
乱した動かぬ鹿の野原であつた。やがて、兵士たちは松明の周囲
へ尽ことごとく集つて来ると、それぞれ一疋いっぴきの鹿を引き摺ひづつて再び山の
麓の方へ降りていった。その時、頂上の窪地の傍で群むらがつた一団の

兵士たちが、血に染つた訶和郎と卑弥呼を包んで喧騒した。二人を見られぬ人たちは、遠く人垣の外で口々にいい合つた。

「鹿の中から美女と美男が湧いて出た。」

「赤い美女が鹿の腹から湧いて出た。」

「鹿の美女は人間の美女よりも美しい。」

やがて、兵士たちの集団は、訶和郎と卑弥呼を包んだまま、彼らの君長の反耶の方へ進んでいった。

「王よ。」と兵士たちの一人は跪拝^{ひざまづ}いて反耶にいった。「鹿の中から若い男女が現れた。彼らを擊つか。」

君長の反耶は、傍の兵士の持つた松明をとると、頭上に高くかざして二人の姿を眺めていた。

「我らは遠く山を越えて來れる不弥の者。我らを放せ。」と訥和郎はいった。反耶の視線は訥和郎から卑弥呼の方へ流された。

「爾は不弥の國の旅人か。」

「然り、我らは不弥へ帰る旅の者。我らを赦せ。」と卑弥呼はいつた。

「耶馬台の宮はかの山の下。爾らは我の宮を通つて旅に行け。」

「赦せ。われらの路は爾の宮より外れている。われらは明日の旅を急ぐ者。」

反耶は松明を投げ捨てて、兵士たちの方へ向き返つた。

「行け。」

兵士たちは王の言葉を口々にいい伝えて動搖めき立つた。再び

小山の頂では地をす述べる鹿の死骸の音がした。その時、突然、卑弥呼の頭に浮んだものは、彼女自身の類い稀なる美しき姿であった。彼女は耶馬台の君長を味方にして、直ちに奴国なごくへ攻め入る計画を胸に描いた。

「待て、王よ。」と卑弥呼はいうと、並んだ蓄つぼみのような歯を見せて、耶馬台の君長に微笑を投げた。「爾はわれらを爾の宮に伴なうか。われらは爾の宮を通るであろう。」

「ああ、不弥の女。爾らは我の宮を通つて不弥へ帰れ。」

「卑弥呼。」と訶和郎はいった。

「待て、爾はわれに従つて耶馬台を通れ。」卑弥呼は訶和郎の腕に手をかけた。

「卑弥呼、われらの路は外れて來た。耶馬台を廻れば、われらの望みも廻るであろう。」

「廻るであろう。」

「われらの望みは急いでいる。」

「訶和郎よ。耶馬台の宮は、不弥の宮より奴国へ近い。」

「不弥へ急げ。」

「耶馬台へ廻れ。」

「卑弥呼。」

訶和郎は、眼を怒らせて、卑弥呼の腕を突き払つた。その時、

今まで反耶の横に立つて、卑弥呼の顔を見続けていた彼の弟の片眼の反絵はんえは、小脇に抱いた法螺貝ほらがいを訶和郎の眉間に投げつけた。

訶和郎は蹠^{よろ}めきながら剣の頭椎^{かぶつき}に手をかけた。反絵の身体は訶和郎の胸に飛びかかった。訶和郎は地に倒れると、荊^{いばら}を^{むし}つて反絵の顔へ投げつけた。一人の兵士は鹿の死骸で訶和郎を打つた。続いて数人の兵士たちの松明は、跳ね上ろうとする訶和郎の胸の上へ投げつけられた。火は胸の上で蹴られた花のように飛び散つた。

「彼を縛^{しば}れ。」と反絵はいった。

数人の兵士たちは、藤蔓^{ふじづる}を持つて一時に訶和郎の上へ押しかみさつた。

「王よ、彼を赦せ、彼はわれの夫^{つま}、彼を赦せ。」卑弥呼は王の傍へ馳け寄った。反絵は藤蔓で巻かれた訶和郎の身体を一本の蜜柑

の枝へ吊り下つげた。卑弥呼は王の傍から訶和郎の下へ馳け寄つた。

「彼を赦せ、彼は我の夫、彼を赦せ。」

反絵は卑弥呼を抱きとめると、兵士たちの方を振り返つて彼らにいった。

「不弥の女を連れよ。山を下れ。」

一団の兵士は卑弥呼の傍へ押し寄せて來た。と、見る間に、彼女の身体は数人の兵士たちの頭の上へ浮き上り、跳ねながら、蜜柑の枝の下から裾の方へ下つていった。

訶和郎は垂れ下つたまま蜜柑の枝に足を突つ張つて、遠くへ荷負なわれてゆく卑弥呼の姿を睥にらんでいた。兵士たちの松明は、谷間から煙のようになびいて来た夜霧の中を揺れていった。

「妻を返せ。妻を返せ。」

蜜柑の枝は、訶和郎の唇から柘榴^{ざくろ}の粒果^{つぶ}のような血が滴る度ごとに、遠ざかる松明の光りの方へ揺らめいた。その時、兵士たちの群から放れて、ひとり山腹へ引き返して來た武将があつた。それはかの君長^{ひとこのかみ}の弟の反絵であつた。彼は芒^{すすき}の中に立ち停ると、片眼で山上に揺られている一本の蜜柑の枝を狙つて矢を引いた。

蜜柑の枝は、一段と闇の中で激しく揺れた。訶和郎の首は、獵人の獲物^{えもの}のように矢の刺つた胸の上へ垂れ下つた。間もなく、濃霧は松明の光りをその中にぼかしながら、倒れた芒の原の上から静にだんだんと訶和郎の周囲へ流れて來た。

十五

耶馬台の兵士たちが彼らの宮へ帰つたとき、卑弥呼はひとり捕虜の宿舎にあてられる石窖の中に入れられた。それは幸運な他国の旅人に与えられる耶馬台の国の習慣の一つであつた。彼女の石窖は奥深い石灰洞から成つていた。数本の鍾乳石の柱は、襞打つ高い天井の岩壁から下つていた。そうして、僅かに開けられた正方形の石の入口には、太い檼の格子が降され、その前には、背中と胸とに無数の細い蜥蜴の絵でもつて、大きな一つの蜥蜴を刺青した一人の奴隸がつけられていた。彼の頭は嫁菜の汁で染められた藍色の苧の布を巻きつけ、腰には継ぎ合した鼈

の皮が纏まどわれていた。

卑弥呼は兵士たちに押し込められたまま乾草の上へ顔を伏せて倒れていた。夜は更けた。兵士たちのさざめく声は、彼らの疲労と睡ねむけのために耶馬台の宮から鎮しづまつた。そうして、森からは霧きりを透して梟ふくろうと狐の声が石窖の中へ聞えて來た。かつて、卑弥呼が森の中で卑狗ひこの大兄おおえの腕に抱かれて梟の声を真似まねたのは、過ぎた平和な日の一夜であつた。かつて、彼女が訶和郎かわろうの腕の中で狐の声を聞いたのは、過ぎた数日前の夜であつた。

「ああ、訶和郎よ、もし我が爾なんじに従つて不弥うみへ廻れば、我は今爾とともにいるのであろう。ああ、訶和郎よ、我を赦ゆるせ。我は卑狗ひこを愛している。爾は我のために傷ついた。」

卑弥呼は頭を上げて格子の外を見た。外では、弓を首によせかけた奴隸が、消えかかった篝火の傍で乾草の上に両手をついて、石窖の中を覗いていた。彼女は格子の傍へ近か寄つた。そして、奴隸の臆病な犬のような二つの細い眼に嫣然と微笑を投げて、彼にいった。

「来れ。」

奴隸は眼脂に塊つた逆睫をしばたたくと、大きく口を開いて背を延ばした。弓は彼の肩から辻り落ちた。

「爾は鹿狩りの夜を見たか。」

「見た。」

「爾は我の横に立てる男を見たか。」

「見た。」

卑弥呼は首から勾玉を脱すと、彼の膝の上へ投げていった。
「爾は彼を見た山へ行け。爾は彼を伴なえ。爾は玉をかけて山へ
行け。我は爾にその玉を与える。」

奴隸は彼女の勾玉を拾つて首へかけた。勾玉は彼の胸の上で、
青い蜥蜴の刺青を叩いて音を立てた。彼は加わつた胸の重みを
愛玩するかのように、ひとり微笑を洩しながら玉を撫でた。

「夜は間もなく明けるであろう、行け。」と卑弥呼はいつた。

奴隸は立ち上つた。そして、胸を压えると彼の姿は夜霧の中
に消えていった。しかし、間もなく、彼の足音に代つて石を打つ
木靴の音が聞えて來た。卑弥呼は再び格子の外を見ると、そこに

は霧の中にひとり王の反耶はんやが立っていた。

「不弥の女、爾は何故に眠らぬか、我是耶馬台の国王の反耶である。」と君ひとこのかみ長ながは卑弥呼にいつた。

「王よ、耶馬台の石窖は我の宮ではない。」

「爾に石窖を与えた者は我ではない。石窖は旅人の宿、もし爾を傷つけるなら、我是我の部屋を爾のために与えよう。」

「王よ、爾は何故に我が傍に我の夫つまを置くことを赦さぬか。」「爾と爾の夫とを裂いた者は我ではない。」

「爾は我の夫を呼べ。夜が明ければ、我は不弥へ帰るであろう。」

「爾の行く日に我は爾に馬を与えよう。爾は爾の好む日まで耶馬台の宮にいよ。」

「王よ、爾は何故に我的滞ることを欲するか。」^{とどま}

「一日滯る爾の姿は、一日耶馬台の宮を美しくするであろう。」「王よ、我の夫を呼べ。我は彼とともに滯まろう。」

「夜が明ければ、我は爾に爾の夫と、部屋とを与えよう。」

反耶の木靴の音は暫く格子の前で廻つていた。そうして、彼の姿は夜霧の中へ消えていった。洞内の一隅ではひとすじの水の滴したたりが静かに岩を叩いていた。

十六

反繪はんえいは鹿狩りの疲労と酒とのために、計画していた卑弥呼の傍

へ行くべき時を寢過した。そうして、彼が眼醒めたときは、耶馬台の宮は、朝日を含んだ金色の霧の底に沈んでいた。彼は松明の炭を踏みながら、霧を浮かべた園の中で、堤のように積み上げられた鹿の死骸の中を通つていった。彼の眠りの足らぬ足は、鹿の堤から流れ出でて、血の上で辻つた。遠くの麻の葉叢の上を、野牛の群れが黒い背だけを見せて森の方へ動いていった。するとその最後の牛の背が、遽に歩を早めて馳け出したとき、刺青のために青まつた一人の奴隸の半身が、赤く血に染つた一人の身体を背負つて、だんだんと麻の葉叢の上に高まつて來た。そうして、反絵が園を斜めに横切つて、卑弥呼の石窖を眺めて立つた時、奴隸の蜥蜴は一層曲りながら、石窖へ通る岩の上を歩いていつた。

奴隸を睥にらんだ反絵の片眼は強く^そ反りを打つた鼻柱の横で輝いた。

「ああ、かわろ 詞和郎よ。」と石窖の中から卑弥呼の声が聞えて來た。

奴隸は背負つた赤い死体の胸を石窖の格子に立てかけて、倒れぬよう^に死体の背を押しつけた。格子の隙すきから卑弥呼の白い両手が延び出ると、垂れた詞和郎の首を立て直していつた。

「ああなんじ 爾は死んだ。爾は復讐を残して死んだ。爾は我のために殺された。」

奴隸は死体の背から手を放した。彼は歓喜の微笑をもらしながら、首の勾玉を両手で揉もんだ。詞和郎の死体は格子を撫なでて地に倒れた。

反絵は毛の生えた逞たくましいその膚すねで霧を揺るがしながら石窖の前

へ馳けて来た。

訶和郎を抱き上げようとして身を蹲めた奴隸は、足音を聞いて背後を向くと、反絵の唇からむき出た白い歯並が怒氣を含んで迫つて来た。奴隸は吹かれたように一飛び横へ飛びのいた。

「女はわれに玉を与えた。玉は我の玉である。」

彼は胸の勾玉を压えながら、櫟いちいひのきと檜の間に張り詰つた蜘蛛くもの網を突き破つて森の中へ馳け込んだ。

反絵は石窖の前まで来ると格子を握つて中を覗いた。

卑弥呼は格子に区切られたまま倒れた訶和郎の前に坐つていた。「旅の女よ。」と反絵はいつてその額ひたいを格子につけた。

卑弥呼は訶和郎を指差しながら、反絵を睥んでいった。

「爾の獲物えものはこれである。」

「やめよ。我是爾と共に山を下つた。」

「爾の矢は我の夫つまの胸に刺さつてゐる。」

「我是爾の傍に従つていた。」

「爾の弓弦ゆづるは爾の手に従つた。」

「爾の夫を狙つた者は奴隸である。」

「奴隸はわれに従つた。」

反絵は奴隸の置き忘れた弓と矢を拾うと、破れた蜘蛛の巣を潜くぐ

つて森の中へ馳け込んだ。しかし、彼の片眼に映つたものは、霧の中に包まれた老杉と踏み蹠にじだられた羊齒しだの一条の路とであつた。

彼はその路を辿りながら森の奥深く進んでいつた。しかし、彼の

片眼に映つたものは、茂みの隙間から射し込んだ朝日の縞を切つて飛び立つ雉子と、霧の底でうごめく野牛の朧ろに黒い背であつた。そうして、露はただ反絵の堅い角髪かくべを打つた。が、路は一本の太い樅かやの木の前で止つていた。彼は立ち停つて森の中を見廻した。頭の上から露の滴りしだたが一層激しく落ちて來た。反絵はふと上を仰ぐと、樅の梢の股の間に、奴隸の蜥蜴ねらの刺青とかけが青い瘤ほりもののようになっていた。反絵は蜥蜴を狙つて矢を引いた。すると、奴隸の身体はまるくなつて枝にあたりながら、熟した果実のように落ちて來た。反絵は、舌を出して俯伏せうつぶに倒れている奴隸の方へ近よつた。その時、奴隸の頭髪からはずれかかつた一連の勾玉が、へし折れた羊歯の青い葉の上で、露に濡れて光つているのが眼につく。

いた。彼はそれをはずして自分の首へかけ垂らした。

十七

霧はだんだんと薄らいで来た。そうして、森や草叢の木立の姿が、朝日の底から鮮かに浮き出して来るに従つて、煙の立ち昇る篠屋からは木を打つ音やさざめく人声が聞えて来た。しかし、石窖の中では、卑弥呼は、格子を隔てて、倒れている訶和郎の姿を見詰めていた。数日の間に第一の良人を刺され、第二の良人を撃たれた彼女の悲しみは、最早や彼女の涙を誘わなかつた。彼女は乾草の上へ倒れては起き上り、起きては眼の前の訶和郎の死

体を眺めてみた。しかし、角髪みずらを解いて血に染つてゐる訶和郎の姿は依然、格子の外に倒れていた。そうして、再び彼女は倒れると、胸に剣つるぎを刺された卑狗ひこの姿が、乾草の匂いの中から浮んで来た。彼女はただ茫然ぼうぜんとして輝く空にだんだんと溶け込む霧の世界を見詰めていた。すると、今まで彼女の胸に溢れていた悲しみは、突然憤怒ふんぬとなつて爆発した。それは地上の特権であつた暴虐な男性の腕力に刃向う彼女の反逆であり怨恨であつた。彼女の眼は次第に激しく波動する両肩の起伏につれて、益々冷たく空の一点に食い入つた。ふとその時、草叢くさむらの葉波が描いた地平の上から立昇つている一条の煙が彼女の眼の一角に映り始めた。それは薄れゆく霧を突き破つて真直ぐに立ち昇り、渦巻うずまきながら円を開

いて拡げた翼^{つばさ}のようだんだんと空を領している煙であつた。彼女は立ち上つた。そして、格子を掴むと高らかに煙に向つて呼びかけた。

「ああ、大神はわれの手に触れた。われは大空に昇るであろう。
地上の王よ。我れを見よ。我は爾^{なんじ}らの上に日輪の如く輝くであろ
う。」

石窖^{いしがら}の格子の隙から現れた卑弥呼の微笑の中には、最早や、卑狗も訶和郎も消えていた。そして、彼らに代つてその微笑の中に潜んだものは、ただ怨恨を含めた惨忍な征服慾の光りであつた。

十八

耶馬台の宮の若者たちは、眼を醒ますと噂に聴いた鹿の美女を見ようとして宮殿の花園へ押しよせて來た。彼らの或者は彼女に食わすがために、鹿の好む大バコや、百合根を持っていた。しかし、彼らの誰もが鹿の美女を捜し出すことが出来なくなると、やがて庭園に積まれた鹿の死体が彼らの手によつて崩し出された。

その時、君長反耶の命を受けた一人の使部は厳かな容姿を真直ぐに前方へ向けながら、彼らの傍を通り抜けて石窖の方へ下つていつた。若者たちの幾らかは直ちに彼の後から従つた。使部は石窖の前まで來るとその門をとり脱し、櫻の格子を上に開いて

跪拝ひざますいた。

「王は爾なんじを待つてゐる。」

間もなく若者たちは、暗い石窖の中から現れた卑弥呼の姿を見ると、ひと斎しく足を停めて首を延ばした。彼女は入口に倒れている訶和郎を抱き上げるとそこから動こうともしなかつた。

「王は爾を待つてゐる。」と、再び使部は彼女にいった。

卑弥呼は訶和郎の胸から顔を上げて使部を見た。

「爾は王の前へ彼を伴なえ。」

「王は爾を伴えと我にいつた。」

「王は彼を伴うを我にゆる赦した。連れよ。」

使部は訶和郎の死体を背に負つて引き返した。卑弥呼は乱れた

髪と衣に、乾草の屑くずをたからせて使部の後から石の坂道を登つて
いった。若者たちは左右に路を開いて彼女の顔を覗いていた。そ
うして、彼女の姿が彼らの前を通り抜けて、高い麻の葉波の中に
消えようとしたとき、初めて彼らの曲つた腰は静しづかに彼女の方へ動
き出した。彼らの肩は狭い路の上で突つき衝あたつた。が、百合根を持
つた一人の若者は後の方で口を開いた。

「鹿の美女は森にいる。森へ行け。」

若者たちは再び彼の方を振り向くと、石窖の前から彼に従つて
森の中へ馳け込んだ。

卑弥呼の足音が高縁の板をきしめて響いて來た。君長の
 反耶は、竹の遣戸を童男に開かせた。薄紅に染つた萩の花壇
 の上には、霧の中で数羽の鶴が舞つていた。そうして、朝日を背
 負つた一つの峰は、花壇の上で絶えず紫色の煙を吐いていた。
 やがて、卑弥呼は使部の後から現れた。君長は立ち上つて彼女
 にいつた。

「旅の女よ。爾は爾の好む部屋へ行け。我は爾のためにその部屋
 を飾るであろう。」

「王よ。」使部は跪拝いた膝の上へ訶和郎を乗せていつた。
 「われは女の言葉に従つて若い死体を伴のうた。」

「旅の女よ。爾の衣は鹿の血のために穢けがれています。爾は新らしき耶馬台やまとの衣を手に通せ。」

「王よ、若い死体は石窖いしがらの前に倒れていた。」

「捨てよ、爾に命じたものは死体ではない。」

「王よ、若い死体はわれの夫つまの死体である。」と卑弥呼はいつた。

反耶の赤い唇は微動しながら喜びの皺しわをその両端に深めていつた。

「ああ、爾はわれのために爾の夫を死体となした。着よ、われの爾に与えたる衣はわれの心のように整うてある。」

王は隅すみにひかえていた一人の童男を振り返った。童男は両手に

桃色の絹を捧げたまま卑弥呼の前へ進んで来た。

「王よ。」と使部は訥和郎を抱き上げていつた。「若い死体を何い
処へ置くか。」

「旅の女よ、爾は爾の夫を何處へ置くか。」

その時、急に高縁の踏板が、馳け寄る荒々しい響を立てて振動
した。人々は入口の空間に眼を向けると、そこへ怒った反絵が馳
け込んで来た。

「兄よ、旅の女が逃げ失せた。石窖の口が開いていた。」

「王よ。我は夫の死体を欲する者に与えるであろう。」と卑弥呼
はいつた。そうして、使部の膝から訥和郎の死体を抱きとると、
入口に立ち塞た_{ふさ}^がつた反絵の胸へ押しつけた。

反絵は崩れた訥和郎の角髪みずら^のを除けると片眼を出して彼女にいつ

た。

「われは爾に代つて奴隸を擊つた。爾の夫を射殺した奴隸を擊つた。」

「やめよ。夫の死体を欲した者は爾である。」と、卑弥呼はいつた。

「旅の女よ、森へ行け、奴隸の胸には我の矢が刺さつてゐる。」

卑弥呼は反絵の片眼の方へ背を向けた。そして、腰を縛しばつた古い衣の紐ひもを取り、その脇に廻つた結び目を解きほどくと、彼女の衣は、葉を取られた桃のような裸体を浮かべて、彼女の滑なめらかな肩から毛皮の上へ辻り落ちた。

反耶の大きく開かれた二つの眼には、童男の捧げた衣の方へ、

静かに動く円い彼女の腰の曲線が、霧を透した朝日の光りを区切つたために、七色の虹となつて浮き立ちながら花壇の上で羽叩く鶴の胸毛をだんだんにその横から現してゆくのが映つていた。そうして、反絵の動かぬ一つの眼には、彼女の乳房の高まりが、反耶の銅の剣に戯れる鳩の頭のように微動するのが映つっていた。卑弥呼は裸体を巻き変えた新しい衣の一端で、童男の捧げた指先を払いながら部屋の中を見廻した。

「王よ。この部屋をわれに与えよ。われは此處に停まろう。」

彼女は静に反耶の傍へ近寄つた。そして、背に廻ろうとする衣の二つの端を王に示しながら、彼の胸へ身を寄せかけて微笑を投げた。

「王よ、われは耶馬台の衣を好む。爾はわれのために爾の与えた衣を結べ。」

反耶は卑弥呼を見詰めながら、その衣の端を手にとつた。悦びに声を潜めた彼の顔は、鬚の中で彼女の衣の射る絹の光を受けて薄紅に栄えていた。部屋の中で訶和郎の死体が反絵の腕を這つて倒れる音がした。反絵の指は垂下つた両手の先で、頭を擡げる十疋の蚕のように動き出すと、彼の身体は胸毛に荒々しい呼吸を示しながら次第に卑弥呼の方へ傾いていった。

反耶は衣を結んだ両手を後から卑弥呼の肩へ廻そうとした。と、彼女は急に妖艶な微笑を両頬に揺るがしながら、彼の腕の中から身を翻して踊り出した。そして、今や卑弥呼を目がけて飛

びかかろうとしている反絵の方へ馳け寄ると、彼の剛^{つよ}い首へ両手を巻いた。

「ああ、爾は我のために我の夫を撃ちとめた。我を我の好む耶馬台の宮にとどめしめた者は爾である。」

「旅の女よ。我は爾の夫を撃つた。我は爾の勾玉^{まがたま}を奪つた奴隸を撃つた。我は爾を傷つける何者をも撃つであろう。」

反絵の太い眉毛は潰れた^{つぶ}瞼^{まぶた}を吊り上げて柔軟な形を描いて来た。しかし反耶の空虚に拡がつた両腕は次第に下へ垂れ落ると、反耶は剣を握つて床を突きながら使部にいった。

「若い死体を外へ出せ。宿禰^{すくね}を連れよ。鹿の死体の皮を剥げと彼にいえ。」

使部は床の上から訥和郎の死体を抱き上げようとした。卑弥呼は反絵の胸から放れると、急に使部から訥和郎を抱きとつて毛皮の上へ泣き崩れた。

「ああ、訥和郎、爾は不^う弥^みへ帰れと我にいった。我は耶馬台の宮にとどまつた。そうしてああ爾は我のために殺された。」

反絵は首から奴隸の勾玉を取りはずして卑弥呼の傍へ近寄つて来た。

「旅の女よ。我は奴隸の奪つた勾玉を爾に返す。」

「旅の女よ。立て。われは爾の夫を阿久那^{あくな}の山へ葬ろう。」と使部はいつて訥和郎の死体を抱きとつた。

「王よ。我を不弥へ返せ、爾の馬を我に与えよ。我は不弥の山へ

「我の夫を葬ろう。」

「爾の夫は死体である。」

「朝が来た、爾が我を不弥へ帰すを約したのは夕べである。馬を与えるよ。」

「何故に爾は帰る。」

「爾は何故に我をとめるか。」

「我は爾を欲す。」

卑弥呼の顔は再び生々とした微笑のために輝き出した。そうして、彼女は反耶の肩に両手をかけると彼にいった。

「ああ、われを爾の宮にとどめよ、われの夫は死体である。」

「旅の女、われは爾を欲す。」と反絵はいつて彼女の方へ迫つて

來た。

卑弥呼は反耶に与えた顔の微笑を再び反絵に向けると彼にいつた。

「私は不弥へ帰らず。われは爾らと共に耶馬台の宮にとどまるであろう。爾はわれのために、我に眠りを与えると王に願え。私は数夜の眠りを馬の上に眠つていた。」

「兄よ。この部屋を去れ。」と反絵はいつた。

「爾の獲物は死体である。爾は獲物を持つて部屋を去れ。」と反耶はいつた。

卑弥呼は二人に挟まれながら反耶の肩を柔く入口の方へ押していつた。

「王よ。我に眠りを与えよ。眼が醒めなば我は爾を呼ぶであろう。」

「不弥の女、われも呼べ。兄が爾を愛するよりも我は爾を愛す。」

反絵は肩を立てて王を睨むと部屋の外へ出て行つた。

「女よ眠れ、爾の眼が醒めなば、われは爾のためにこの部屋を飾らう。」

反耶の卑弥呼に囁いた声に交つて、部屋の外からは、高く反絵の銅鑼のどらような声が響いて來た。

「兄よ、部屋を出よ。我は爾よりも先に出た。不弥の女よ、兄を出せ。」

反耶は眉間に皺を落して入口の方へ歩いて行つた。童男は彼のみけん

後から従つた。使部は最後に訥和郎の死体を抱いて出ようとする
と、卑弥呼は彼の腕から訥和郎を奪つて荒々しく竹の遺戸を後か
ら閉めた。

「ああ、訥和郎、われを赦せ。われは爾の復讐をするであろう。」

彼女は床の上に坐つて、歯を咬かみしめた訥和郎の顔に自分の頬おえをすり寄せた。しかし、その冷い死体の触感は、やがて卑狗ひこの大兄の頬となつて彼女の頬に伝わつた。彼女の顔は流れる涙のため
に光つて來た。

「ああ、大兄よ。爾は爾の腕の中に我を雌雉子めきじの如く抱きしめた。
爾はわれをわが爾を愛することく愛していた。ああ大兄、爾は
何処いづこへ行つた。返れ。」

彼女は両手で頭をかかえると立ち上つた。

「大兄、大兄、我は爾の復讐をするであろう。」

彼女はよろめきながら部屋の中を歩き出した。脱ぎ捨てた彼女の古い衣は彼女の片足に纏りついた。そうして、彼女の足が厚い御席の継ぎ目に入ると、彼女は足をとられてどつと倒れた。

二十

反絵はんえは閉された卑弥呼ひみこの部屋の前に、番犬のように蹲かがんでいた。
前方の広場では、兵士つわものたちが歌いながら鹿の毛皮を剥はいでいた。
彼らの剣は猥亵わいせつなかけ声と一緒に鹿の腹部に突き刺さると、忽たちま

ち鹿は三人からなる一組の兵士の手によつて裸体にされた。間もなく今まで積まれてあつた鹿の小山の褐色の色が、麻の葉叢はむらの上からだんだんに減つてくると、それにひきかえて、珊瑚色の鹿の小山が新しく晴れ渡つた空の中に高まってきた。手の休まつた兵士たちは、血の流れた草の上で角力をとつた。すもう神庫ほくらの裏の篠屋では、狩猟を終つた饗宴きょうえんの準備のために、速成の鹿の漬物つけものが作られていた。兵士たちは広場から運んだ裸体の鹿を、地中に埋まつた大甕おおがめの中へ塩塊えんかいと一緒に投げ込むと彼らはその上で枯葉を焚たいた。その横では、不足な酒を作るがために、兵士たちは森から摘みとつてきた黒松葉を圧搾あつさくして汁を作つていた。ここでは、その仕事の効果が最も直接に彼ら自身の口を喜ばすがた

めに、歌う彼らの声も、いざれの仲間たちの歌より一段と威勢があつた。

反絵は時々戸の隙間から中を覗いた。薄暗い部屋の中からは、一条の寝息が絶えず幽かに聞えていた。彼は顔を顰めて部屋の前を往き来した。しかし、兵士たちの広場でさざめく声が一層賑わしくなつてくると、彼は高い欄干から飛び下りてその方へ馳けて行つた。今や麻の草場の中では、角力の一団が最も人々を集めていた。反絵は彼らの中へ割り込むと今まで勝ち続けていた一人の兵士の前に突きたつた。

「來れ。」と彼は叫んでその兵士の股へ片手をかけた。兵士の体躯は、反絵の胸の上で足を跳ねながら浮き上つた。と、反絵は彼

の身体を倒れた草の上へ投げて大手を上げた。

「我を倒した者に剣をやろう。来れ。」

その時反絵の眼には、白鷺の羽根束を擁えた反耶の二人の使はんやが、積まれた裸体の鹿の間を通して卑弥呼の部屋の方へ歩いて行くのが見えた。反絵の拡げた両手は、だんだんと下へ下つた。

「よし、我は爾なんじに勝とう。」と一人がいつた。それは反絵に倒された兵士の真油まゆであつた。彼は立ち上ると、血のついた角髪みずらで反絵の腹をめがけて突進した。

「放せ、放せ。」と反絵はいつた。が、彼の身体は曲つた真油の背の上で舟のようそに反つていた。と、次の瞬間、彼は踏み蹠られた草の縁が眼につくと、反耶に微笑む不弥うみの女の顔を浮べて逆さかさ

様ま
に墜落した。

「我に剣を与えよ。我は勝つた、我は爾に勝つた。」

ひとり空の中で喜ぶ真油の顔が高く笑つた。反絵は怒りのバネに跳ね起されると、波立つ真油の腹を蹴り上げた。真油は叫びを上げて顛倒した。それと同時に、反絵は卑弥呼の部屋の方を振り返ると、遺戸の中へ消えようとしている使部の黄色い背中が、動搖めく兵士たちの頭の上から見えていた。

「真油は死んだ。」

「真油は蹴られた。」

「真油の腹は破れている。」

広場では兵士たちの歌がやまつた。あちらこちらの草叢の中

から兵士たちは動かぬ真油を中心に馳け寄つて來た。しかし、反
絵は彼らとは反対に廣場の外へ、鹿の死体を飛び越え、馳け寄る
兵士たちを突き飛ばし、麻の葉叢の中を一文字に使部たちの方へ
突進した。

遣戸の中では、卑弥呼の眠りに氣使いながら、二人の使部は、
白鷺の尾羽根を周囲の壁となつた円木まろきの隙に刺していた。

反絵は部屋の中へ飛び込むと、一人の使部の首を攫んで床の上
へ投げつけた。使部の腕からはかかえた白鷺の尾羽根が飛び散つ
た。

「我を赦せ。ゆる 王は部屋を飾れとわれに命じた。」転りながら叫ぶ
使部の上で、白鷺の羽毛が、叩かれた花園の花瓣のようにひらひ
らして落つた。

らと舞つていた。反絵は拳を振りながら使部の腰を蹴つて叫んだ。

「部屋を出よ、部屋を出よ、部屋を出よ。」

二人の使部は直ちに遣戸の方へ逃げ出した。その時彼らに代つて、両手に竜胆りんどうと萩はぎとをかかえた他の二人の使部が這入はいつて來た。反絵は二人の傍へ近寄つた。そうして、その一人の腕から萩の一束を奪い取ると、彼の額ひたいを打ち続けてまた叫んだ。

「部屋を出よ、部屋を出よ、部屋を出よ。」

「大兄おおえ、我は王の言葉に従つた。」

「去れ。」

「大兄、我は王のために鞭打むちうたれるであろう。」

「行け。」

二人の使部は出て行つた。が、彼らに続いてまた直ぐに二人の使部が、鹿の角を肩に背負つて這入つて來た。反絵は散乱した羽毛と萩の花の中に突き立つて卑弥呼の寝顔を眺めていた。彼は物音を聞きつけて振り返ると、床へ投げ出された鹿の角の一枝を、肩にひつかけたまま逃げる使部の姿が、遺戸の方へ馳けて行くのが眼についた。反絵は捨てられた白鷺の尾羽根と竜胆の花束とを拾うと使部たちに代つて円木の隙に刺していくつた。彼は時々手を休めて卑弥呼の顔を眺めてみた。しかし、その度に、細く眼を見開いて彼の後姿眺めていた卑弥呼の瞼まぶたは、再び眠りのさまを装よそおつた。

「不弥の女。」と反絵はその野蛮な顔に媚びの微笑を浮べて彼女

を呼んだ。

「不弥の女。見よ、我是爾の部屋を飾つてゐる。不弥の女。起きよ。我是爾の部屋を飾つてゐる。」

卑弥呼の眠りは続いていた。そして、反絵のとり残された媚の微笑は、ひとりだんだんと淋しい影の中へ消えていつた。彼は卑弥呼の頭の傍へ近寄つて片膝つくと、両手で彼女の蒼白い頬あおじろほおを撫なでてみた。彼の胸は迫る呼吸のために次第に波動を高めて来ると彼の手にたかっていた一片の萩の花瓣も、手の甲と一緒に彼女の頬の上で慄ふるえていた。

「不弥の女。不弥の女。」と彼は叫んだ。が、彼の胸の高まりは突然に性の衝動となつて変化した。彼の赤い唇はひらいて來た。

彼の片眼は蒼みあおを帶びて光つて來た。そうして、彼女の頬を撫でていた両手が動きとまるど、彼の体躯たいいくは漸次に卑弥呼の胸の方へ延びて來た。しかし、その時、怨恨を含んだ歯を現して、鹿の毛皮から彼の方を眺めている訶和郎かわろうの死体の顔が眼についた。反絵の慾情に燃えた片眼は、忽ち恐怖の光を発して拡がつた。が、次の瞬間、挑みかかる激情の光に急変すると、彼は立ち上つて訶和郎の死体を毛皮のままに抱きかかえた。彼は荒々しく遺戸の外へ出ていった。そうして、広場を横切り、森を斜めに切つて、急に開けた断崖の傍まで來ると、抱えた訶和郎の死体をその上から投げ込んだ。訶和郎の死体は、眼下に潜んだ縹緲ひようびようとした森林の波頭の上で、数回の大円を描きながら、太陽の光にきらきらと輝

きつつ沈黙した緑の中へ落下した。

二十一

夜が深まると、再び濃霧が森林や谷間から狩猟の後の饗宴に浮れている耶馬台やまとの宮へ押し寄せて來た。場庭ばにわの草園では、霧の中で焚火たきびが火の子を爆はじいて燃えていた。その周囲で宮の婦女たちは、赤と虎斑とらふに染つた衣を卷いて、若い男に囮まれながら踊つていた。躊躇わの傍へ集つて來た。彼らの中の或者たちは、それぞれ自分の愛する女の手をとつて、焚火の光りのとどかぬ森の中へ消えていつ

た。王の反耶は大夫たちの歓心に強いられた酒のために、だんだんと酔いが廻った。彼は卑弥呼の部屋の装飾を命じた五人の使部に、王命の違反者として体刑を宣告した。五人の使部は、武装した兵士たちの囲みの中で、王の口から体刑停止の命令の下るまで鞭打むちうされた。彼らの背中の上で、竹の根鞭の鳴るのとともに、酒樂さかほがいの歌は草園の焚火の傍でますます乱雑に高まつた。そして、遠い国境の一つの峰から立ち昇つている噴火の柱は、霧の深むにつれて次第にその色を鈍い銅色に変えて来ると、違反者の背中は破れ始めて血が流れた。彼らは地にひれ伏して草を引き携ひむしりながら悲鳴を上げた。反耶は悶転もんてんする彼らを見ると、卑弥呼にその体刑を見せんがために彼女の部屋の方へ歩いていった。何な

ぜなら、もし彼女が耶馬台の宮にいなかつたなら、反耶にとつてこの体刑は無用であつたから。しかし、反耶が卑弥呼の部屋の遣や戸りどを押したとき、毛皮を身に纏まよつて横わつている不弥の女の傍に、一人の男かがが蹲かがんでいた。それは彼の弟の反絵であつた。

「不弥の女、我と共に來れ。我是爾なんじのために我の命に反そむいた使部を罰している。われは彼らに爾の部屋を飾れと命じた。」

「彼らを赦せ。」と卑弥呼はいつて身を起した。

「反絵、爾はこの部屋を出でよ。酒宴の踊りは彼方かなたである。」と反耶はいつて反絵の方を振り向いた。

「兄よ、爾の后きさきは爾と共に踊りを見んとして待つていた。」

「不弥の女、来れ。われは爾を呼びに来た。爾の部屋を飾り忘れ

た使部の背中は、鞭のために破れて來た。」

「彼らを赦せ。」と卑弥呼はいつた。

「よし、我は兄に代つて彼らを赦すであろう。」と反絵はいつて遣戸の方へ出ようとすると、反耶は彼の前へ立ち塞たふさがつた。

「待て、彼らを罰したのはわれである。」

反絵は兄の手を払つて遣戸の方へ行きかけた。反耶は卑弥呼の傍へ近寄つた。そして彼女の腕に手をかけると彼女にいつた。

「不弥の女よ。酒宴の準備は整ととのうた。爾はわれと共に酒宴に出よ。」

「兄よ。不弥の女と行くものは我である。」と反絵はいつて遣戸の傍から反耶の方を振り返つた。

「行け、使部の罪を赦すのは爾である。」

「不弥の女、我と共に酒宴に出よ。」反絵は再び卑弥呼の傍へ戻つて來た。

「王よ、我を酒宴に伴うことをやめよ。爾は我と共に我の部屋にとどまれ。」

卑弥呼は反耶の手を取つてその傍に坐らせた。

「不弥の女、不弥の女。」

反絵は卑弥呼を睨んで慄えていた。「爾は我と共に部屋を出よ。

彼は彼女の腕を掴むと部屋の外へ出ようとした。

反耶は立ち上つて曳かれる彼女の手を持つて引きとめた。

「不弥の女、行くことをやめよ。我とともにいよ。我は爾の傍に残るであろう。」

反絵は反耶の胸へ飛びかかるうとした。そのとき、卑弥呼は傾く反絵の体躯をその柔き掌^{てのひら}で制しながら反耶にいった。

「王よ、使部の傍へわれを伴え、我は彼らを赦すであろう。」

彼女は一人先に立つて遺戸の外へ出て行つた。反絵と反耶は彼女の後から駆け出した。しかし、彼らが庭園の傍まで来かかつたとき、五人の使部は、最早や死体となつて土に咬みついたまま横たわっていた。兵士たちは王の姿を見ると、打ち疲れた腕に一段と力を籠めて、再び意氣揚々としてその死体に鞭を振り下げた。

「鞭を止めよ。」と、反耶はいつた。

「王よ、使部は死んでいる。」と一人の兵士は彼にいった。卑弥呼は振り向いて反絵の胸を指差した。

「彼らを殺した者は爾である。」

反絵は言葉を失つた唾者^{あしゃ}のように、ただその口を動かしながら卑弥呼の顔を見守つていた。

「来れ。」

と反耶は卑弥呼にいつた。そして、卑弥呼の手をとると、彼は彼女を酒宴の広間の方へ導いていつた。

「待て、不弥の女、待て。」と反絵は叫びながら二人の後を追いかけた。

二十二

卑弥呼は竹皮を編んで敷きつめた酒宴の広間へ通された。松明の光に照された緑の柏の葉の上には、山椒の汁で洗われた山蛤と、山蟹と、生薑と鯉と酸漿と、まだ色づかぬ猴桃の実とが並んでいた。そうして、蓋のとられた行器の中には、新鮮な杉菜に抱かれた鹿や猪の肉の香物が高々と盛られてあつた。その傍の素焼の大きな酒瓮の中では、和稻製の諸白洒が高い香を松明の光の中に漂わせていた。最早や酔の廻つた好色の一人の宿禰は、再び座についた王の後で、侍女の乳房の重みを計りながら笑っていた。卑弥呼は盃をとりあげた王に、柄ひ

杓しゃくをもつて酒を注ごうとすると、そこへ荒々しく馳けて来たのは反絵であった。彼は王の盃を奪いとると卑弥呼にいつた。

「不弥の女、使部を殺した者は兄である。なんじ爾はわれに酒を与えよ。」

「待て、王は爾の兄である。盃を王に返せ。」と卑弥呼はいつて、彼女は差し出している反絵の手から、やわらか柔にその盃を取り戻した。

「王よ、我を耶馬台にとどめた者は爾である。今日より爾は爾の傍に我を置くか。」

「ああ、不弥の女。」と反耶はいつて、彼女の方へ手を延ばした。

「王よ。爾は不弥の國の王女を見たか。」

「盃をわれに与えよ。」

「王よ。我は不弥の国の王女である。我的玉を爾は受けよ。
 卑弥呼は首から勾玉まがたまをとり脱はずすと、瞳どうじやく若わづかとして彼女の顔を眺めている反耶の首に垂れ下げた。

「王よ。我は我の夫と奴国なごくの国を廻つて來た。奴国なごくの王子は不弥の國を亡した。爾は我を愛するか。我は不弥の王女卑弥呼ひみこという。」

「ああ、卑弥呼、我は爾を愛す。」

「爾は奴国を愛するか。」

「我は爾の國を愛す。」

「ああ、爾は不弥の國を愛するか。もし爾が不弥の國を愛すれば、我に耶馬台の兵を借せ。奴国は不弥の國の敵である。我の父と母

とは奴国^の王子に殺された。 我の国は亡びてゐる。 爾は我のため
に、 奴国を攻めよ。」

「卑弥呼。」と横から反絵はいつた。 そうして、 突き立つたまま
彼女の前へその顔を近づけた。

「私は奴国を攻める。 我は兄が爾を愛するよりも爾を愛す。」

「ああ、 爾は我のために奴国を擊^うつか。 坐れ、 我は爾に酒を与え
よう。」

卑弥呼は王に向いていたにこやかな微笑を急に反絵に向けると、
その手をとつて坐らせた。 反耶の顔は、 喜びに輝き出した反絵の
顔にひきかえて顰^{ゆが}んで来た。

「卑弥呼、 耶馬台の兵は、 われの兵である。 反絵は我の一人の兵

である。」と反耶はいった。

反絵の顔は勃然として朱を浮べると、彼の拳は反耶の角髪を打つて鳴つていた。反耶は頭をかかえて倒れながら宿禰を呼んだ。

「反絵を縛れ。しば宿禰、反絵を殺せ。」

しかし、一座の者は酔つていた。反絵はなおも反耶の上に飛びかかろうとして片膝を立てたとき、卑弥呼は反耶と反絵の間へ割り込んで、倒れた反耶をひき起した。反耶は手に持った酒盃を反絵の額へ投げつけた。

「去れ。去れ。」

反絵は再び反耶の方へ飛びかかるとした。卑弥呼は彼の怒つた肩に手をかけた。そうして、転つている酒盃を彼の手に握らせ

て彼女はいつた。

「やめよ、爾はわれの酒盃をとれ。われに耶馬台の歌をきかしめよ。われは不弥の歌を爾のために歌うであろう。」

「卑弥呼。われは耶馬台の兵を動かすであろう。耶馬台の兵は、兄の命よりわれの力を恐れている。」

「爾の力は強きこと不弥の牡牛のようである。われは爾のごとき強き男を見たことがない。」と卑弥呼はいつて反絵の酒盃に酒を注いだ。
そそ

反絵の顔は、太陽の光りを受けた童顔のように柔ぐらやわらいと、彼は酒盃から酒を滴らしながら勢いよく飲み干した。しかし、卑弥呼は、彼女の傍で反絵を睨みながら唇を噛み締めている反耶の顔を見た。

彼女は再び柄杓の酒を傍の酒盃に満して彼の方へ差し出した。

そうして、彼女は左右の二人の酒盃の干される度に、にこやかな微笑を配りながらその柄杓を廻していった。間もなく、反絵の片眼は赤銅のような顔の中で、一つ朦朧と濁つて来た。そして、王の顔は渋りながら眠りに落ちる犬のように傾き始めると、やがて彼は卑弥呼の膝の上へ首を垂れた。卑弥呼は今はまだ反絵の眠入るのを待っていた。反絵は行器の中から鹿の肉塊を攫み出すと、それを両手で振り廻して唄を歌つた。卑弥呼は彼の手をとつて膝の上へ引き寄せた。

外の草園では焚火の光りが薄れて來た。草叢のあちこちからは醉漢の呻きが漏れていた。そうして、次第に酒宴の騒ぎが宮殿の

内外から鎮しづまつて来ると、やがて、卑弥呼の膝を枕に転々としていた反絵も眠りに落ちた。卑弥呼は部屋の中を見廻した。しかし、一人として彼女のますます冴え渡さわたつたその朗な眼を見詰めている者は誰もなかつた。ただ酒氣と鼾かんせい声とが乱れた食器の方々から流れていた。彼女は鹿の肉塊を冠かぶつて眠つている反絵の顔を見詰めていた。今や彼女には、詞和郎かわろのために復讐する時が来た。剣は反絵の腰に敷かれてあつた。そうして彼女の第二の夫を殺害した者は彼女の膝の上に眠つていた。しかし、反絵のその逞たくまい両肩の肉塊と、その狂暴な力の溢れた顎あごとに代つて、奴国に攻め入る者は、彼の他の何者が何處の國にあるであろう。やがて、彼のために長羅ながらの首は落ちるであろう。やがて、彼女は不弥と奴国と

耶馬台の国^{イマタケノクニ}の三国に君臨するであろう。そうして、もしその時が来たならば、彼女は更に三つの力を以て、久しく攻伐し合つた暴虐な諸国^{ムツクニ}の王をその足下に 蹤躡^{じゆうりん}するときが来るであろう。彼女の澄み渡つた瞳^{ひとみ}の底から再び浮び始めた残虐な微笑は、静また夜の中をひとり毒汁のように流れていた。

「ああ、地上の王よ、我を見よ。我は爾らの上に日輪の如く輝くであろう。」

彼女は膝の上から反絵と反耶の頭を降ろして、静に彼女の部屋へ帰つて來た。しかし、彼女はひとりになると、またも毎夜のように、幻の中で卑狗^{ひき}の大兄^{おおえ}の匂^かを嗅いだ。彼は彼女を見詰めて微笑^{ほえ}むと、立ちすくむ小鳥のような彼女の傍へ大手を拡げて近寄つ

て來た。

「卑弥呼。卑弥呼。」

彼女は卑狗の囁^{ささやき}を聞きながら、卑狗の波打つ胸の力を感じると、崩れる花束のように彼の胸の中へ身を投げた。

「ああ、大兄、大兄、爾は何處へ行つた。」

彼女の身体は毛皮の上に倒れていた。しかし、その時、またも彼女の怨恨は、涙の底から急に浮び上つた 仇^{きゆう}敵^{てき}の長羅に向つて猛然と勃発した。最早や彼女は、その胸に沸騰する狂おしい復讐の一念を圧伏していることが出来なくなつた。

「大兄を返せ、大兄を返せ。」

彼女は立ち上つた。そして、きりきりと歯をきしませながら、

円木の隙に刺された白鷺の尾羽根を次ぎ次ぎに引き脱いては捨てていった。しかし、再び彼女は彼女を呼ぶ卑狗の大兄の声を聞きたつけた。彼女の身体は呆然と石像のように立ち停り、風に吹かれた衣のように円木の壁にしなだれかかると、再び抜き捨てられた白鷺の尾羽根の上へどつと倒れた。

「ああ、大兄、大兄、爾は我を残して何處へ行つた。何處へ行つた。」

二十三

反耶は夜中眼が醒めると、傍から不弥の女が消えていた。そう

して、彼の見たものは自分の片手に握られた乾いた一つの酒盃と、肉塊を冠つて寝ている反絵の口を開いた顎^{あご}とであつた。

「不弥の女、不弥の女。」

彼は立ち上つて卑弥呼の部屋へ行こうとしたとき、反絵の足に躊躇^{つまず}いて前にのめつた。しかし、彼の足は急いでいた。彼は蹠踉^{よろ}めきながら、彼女の部屋の方へ近づくと、その遺戸^{やりど}を押して中に這^はい入つた。

「不弥の女。不弥の女。」

卑弥呼^{ひみこ}は白鷺の散乱した羽毛の上に倒れたまま動かなかつた。

反耶は卑弥呼の傍へ近寄つた。そうして、片膝をつきながら彼女の背中に手をあてて囁いた。^{ささや}

「起きよ、不弥の女、私は爾の傍へ來た。」

卑弥呼は反耶の力に従つて静かに仰向に返ると、涙に濡れた頬に白い羽毛をたからせたまま彼を見た。

「爾は何故に我を残してひとり去つた。」と反耶はいった。

卑弥呼は黙つて慾情に慄える反耶の顔を眺め続けた。

「不弥の女。私は爾を愛す。」

反耶は唇を慄わせて卑弥呼の胸を抱きかかえた。卑弥呼は石のように冷然として耶馬台の王に身をまかせた。

そのとき、部屋の外から重い跔音が響いて来た。そして、

彼女の部屋の遣戸が急に開くと、そこへ現れたのは反絵であつた。

彼は二人の姿を見ると突き立つた。が、忽ち彼の下顎は狂暴な嫉しひ

妬^{つと}のために戦慄した。彼は歯をむき出して無言のまま猛然と反耶の方へ迫つて來た。

「去れ。去れ。」と反耶はいつて卑弥呼の傍から立ち上つた。

反絵は、恐怖の色を浮かべて逃げようとする反耶の身体を抱きかかえると、彼を円木^{まるき}の壁へ投げつけた。反耶の頭は逆^{さかさま}様に床を叩いて転落した。反絵は腰の剣^{つるぎ}をひき抜いた。そして、露わな剣を跳ねている兄の脇腹へ突き刺した。反耶は呻^{うめ}きながら刺された剣を握つて立ち上ろうとした。が、反絵は再び彼の胸を斬り下さ^さげた。反耶は卑弥呼の方へ腹這^{はらば}うと、彼女の片足を攫^{つか}んで絶息した。しかし卑弥呼は横たわったまま身動きもせず、彼女の足を握つている王の指先を眺めていた。反絵はまた陽^ひに逢わぬ影のよ

うに青黒くなつて反耶の傍に突き立つていた。やがて、反絵の手から剣が落ちた。静かな部屋の中で、床に刺つて横に倒れる剣の音が一度した。

「卑弥呼、我は兄を殺した。な爾は我の妻になれ。」

反絵は卑弥呼の傍へかが蹲むと、荒い呼吸を彼女の顔に吐きかけて、彼女の腰と肩とに手をかけた。しかし、卑弥呼は黙然として反耶の死体を眺めていた。

「卑弥呼、我は奴國なごくを攻める。我は爾を愛す、我は爾を欲す。卑弥呼、我の妻になれ。」

彼女の頬に付いていた白い羽毛の一端が、反絵の呼吸のために揺れていた。反絵はなおも腕に力を籠めて彼女の上に身を蹲めた。

「卑弥呼、卑弥呼。」

彼は彼女を呼びながら彼女の胸を抱こうとした。彼女は曲げた片脇かたひじで反絵の胸を押しのけると静にいつた。

「待て。」

「爾は兄に身を与えた。」

「待て。」

「我は兄を殺した。」

「待て。」

「我は爾を欲す。」

「奴国ぬくにの滅びたのは今ではない。」

反絵の顔は勃発する衝動を叩たたかれた苦悩のために歪ゆがんで來た。

そうして、彼の片眼は、暫時の焦燥に揺られながらも次第に獸的な決意を閃かせて卑弥呼の顔を覗き始めると、彼女は飛び立つ鳥のように身を跳ねて、足元に落ちていた反絵の剣を拾つて身構えた。

「卑弥呼。」

「部屋を去れ。」

「私は爾を愛す。」

「奴國を攻めよ。」

「私は攻める。剣を放せ。」

「奴國の王子を長羅ながらという。彼を擊て。」

「私は撃つ。爾は我的妻になれ。」

「長羅を擊てば、我は爾の妻になる。部屋を去れ。」

「卑弥呼。」

「去れ。奴国の滅びたのは今ではない。」

反絵は彼の片眼に怨恨えんこんを流して卑弥呼を眺めていた。しかし、間もなく、戦いに疲れた獣のように彼は足を鈍らせて部屋の外へ出ていった。卑弥呼は再び床の上へ俯伏うつぶせに身を崩した。彼女は彼女自身の身の穢れけがを思い浮べると、彼女を取巻く卑狗ひこの大兄の靈魂が今は次第に彼女の身辺から遠のいて行くのを感じて來た。

彼女の身体は恐怖と悔恨とのために顫ふるえて來た。

「ああ、大兄、我を赦せ、我を赦せ、我のために爾は返れ。」

彼女は剣を握つたまま泣き伏していたとき、部屋の外からは、

突然喜びに溢れた威勢よき反絵の声が聞えて來た。

「卑弥呼、我は奴国を攻める。我は奴国を砂のように崩すであろう。」

二十四

耶馬台の宮では、一人として王を殺害した反絵に向つて逆うものはなかつた。何故なら、耶馬台の宮の人々には、彼の狂暴な熱情と力とは、前から、国境に立ち昇る夜の噴火の柱と等しい恐怖となつて映つていたのであつたから。しかし、君長の葬礼は宮人たちの手によつて、小山の頂きで行われた。二人の宿禰と

九人の大夫だいぶに代つた十一の埴輪はにわが、王の柩ひつぎと一緒に埋められた。

そうして、王妃と、王の三頭の乗馬と、三人の童男とは、殉死者として首から上を空間に擡もたげたままその山に埋められた。貞淑な王妃を除いた他の殉死者の悲痛な叫喚は、終日終夜、秋風のままに宮のうえを吹き流れた。そうして、次第に彼らの叫喚が弱まると一緒に、その下の耶馬台の宮では、着々として戦たたかいの準備ととのが整そなへうていつた。先ず兵士つわものたちは周囲の森から野牛の群れを狩り集めることを命ぜられると、次に数千の投げ槍と楯たてと矢とを造るかたわら、弓材となる梓あづさまゆみや檜ゆみためを弓矯かに懸けねばならなかつた。反絵は日々兵士たちの間を馳け廻つていた。しかし、彼の卑弥呼を得んとする慾望はますます彼を焦燥せしめ、それに従い彼の狂暴も

日に日にその度を強めていった。彼は戦々せんせんきょうきょうとして駆け違いながら立ち働く兵士たちの間から、暇ある度に卑弥呼の部屋へ戻つて来た。彼は彼女に迫つて訴えた。しかし、卑弥呼の手には絶えず抜かれた一本の剣つるぎが握られていた。そして、彼女の答えは定きまつていた。

「待て、奴國なごくの滅びたのは今ではない。」

反絵はその度に無言のまま戸外へ駆け出すと、必ず彼の剣は一人の兵士を傷つけた。

奴國の宮では、長羅は卑弥呼を失つて以来、一つの部屋に横たわつたまま起きなかつた。彼は彼女を探索に出かけた兵士たちの帰りを待つた。しかし、帰つた彼らの誰もは弓と矢を捨てると黙つて農夫の姿に変つていた。長羅は童男の運ぶ食物にも殆ど手を触れようともしなくなつた。そればかりでなく、最早や彼を助ける一人残つた祭司の宿禰にさえも、彼は言葉を交えようとしなかつた。そうして、彼の長躯は、不弥を追われて帰つたときの彼のごとく、再び矛木のようにだんだんと瘦せていつた。彼の病原を洞察した宿禰は、蚯蚓と、酢漿草と、童女の経水とを混ぜ合せた液汁を長羅に飲ませるために苦心した。しかし長羅はそれさえも飲もうとはしなかつた。そこで、宿禰は奴國の宮の乙女おとめ

たちの中から、優れた美しい乙女を選抜して、長羅の部屋へ導き入れることを計画した。しかし、第一日に選ばれた乙女と次の乙女の美しさは、長羅の引き締つた唇の一端さえも動かすことが出来なかつた。宿禰は憂慮に悩んだ顔をして、自ら美しい乙女を捜し出さんがため、奴国の宮の隅々^{すみすみ}を廻り始めた。その噂^{うわさ}を聞き伝えた奴国の宮の娘を持つた母親たちは、己の娘に華やかな装い^{はなよそお}をこらせ、髪を飾らせて戸の外に立たせ始めた。そうして、彼女自身は己の娘を凌駕する美しい娘たちを見たときにはそれらの娘たちの古い悪行を、通る宿禰の後から大声で饒舌^{しゃべ}つていつた。

こうして、第三に選ばれた美しい乙女は、娘を持つ奴国の宮の母親たちのまだ誰もが予想さえもしなかつた訶和郎^{かわろう}の妹の香取^{かとり}であ

つた。しかし、己の娘の栄誉を彼女のために奪われた母親たちの誰一人として、香取の美貌と行跡について難ずるものは見あたらなかつた。何ぜなら、香取の父は長羅に殺された宿禰であつたから。彼女は父の惨死に次いで、兄の逃亡の後は、ただ一人訶和郎の帰国するのを待つていた。彼女にとつて、父を殺した長羅は、彼女の心の敵とはならなかつた。彼女の敵は、彼女がひとり胸底深く秘め隠していた愛する王子長羅を奪つた不弥の女の卑弥呼うみこであつた。そうして、彼女の父を殺した者も、彼女にとつては、彼女を愛する王子長羅をして彼女の父を殺さしめた不弥の女の卑弥呼ひみこであつた。選ばれた日のその翌朝、香取は宮殿から送られた牛ぎ車つしゃに乗つて登殿した。彼女は宿禰が彼女を選んだその理由と、

彼女に与えられた重大な責任とを、他に選ばれた乙女たちの誰よりも深く重く感じていた。彼女は藤色の衣を纏い、首からは翡翠の勾玉をかけ垂し、その頭には瑪瑙をつらねた。玉鬘をかけて、両脇には磨かれた鷹の嘴で造られた一対の鉤を付けていた。そうして、彼女の右手の指に嵌つている五つの鎧は、亡き母の片身として、彼女の愛翫し続けて来た黄金の鎧であつた。彼女は牛車から降りると、一人の童男に共なわて宿禰の部屋へ這入つていつた。宿禰は暫く彼女の姿を眺めていた。そうして、彼はひとり得意な微笑をもらしながら、長羅の部屋の方を指差して彼女にいった。

「行け。」

香取は命ぜられるままに長羅の部屋の杉戸の方へ歩いていった。

彼女の足は戸の前まで来ると立ち竦んだ。

「行け。」と再び後ろで宿禰の声がした。

彼女は杉戸に手をかけた。しかし、もし彼女が不弥の女に負けたなら、そうして、彼女が、もし奴国の女を穢したときは？

「行け。」と宿禰の声がした。

彼女の胸は激しい呼吸のために波立つた。が、それと同時に彼女の唇は決意にひき締つて慄えてきた。彼女は手に力を籠めながら静かに杉戸を開いてみた。彼女の長く心に秘めていた愛人は、毛皮の上に横わつて眠つていた。しかし、彼女の頭に映つていたかつての彼の男々しく美しかつたあの顔は、今は拡まつた窪みの底

に眼を沈ませ、鬚は突起した顎を蔽つて縮まり、そうして、彼の両頬は餓えた鹿のように細まつて落ちていた。

「王子、王子。」

彼女は跪拝ひざまづいて小声で長羅を呼んだ。彼女の声はその気高き容色の上に赧あからんだ。しかし、長羅は依然として彼女の前で眠つていた。彼女は再び膝を長羅の方へ進めて行つた。

「王子よ、王子よ。」

すると、突然長羅の半身は起き上つた。彼は爛々らんらんと眼を輝かせて、暫く部屋の隅々を眺めていた。そうして、漸くようや跪拝いている香取の上に眼を注ぐと、彼の熱情に輝いたその眼は、急に光りを失つて細まり、彼の身体は再び力なく毛皮の上に横たわつて眼

を閉じた。香取の顔色は蒼然として變つて來た。彼女は身を床の上に俯伏せた。が、再び彈かれたように頭を上げると、その蒼ざめた頬に涙を流しながら、声を慄わせて長羅にいった。

「王子よ、王子よ、我は爾を愛していた。王子よ、王子よ、我は爾を愛していた。」

彼女は不意に言葉を切ると、身體を整えて端坐した。そうして、頭から静かに、玉鬘たまかずらを取りはずし、首から勾玉をとりはずすと、長羅の眼を閉じた顔を従容じょうようとして見詰めていた。すると、彼女の唇の両端から血がたらたらと流れて來た。彼女の蒼ざめた顔色は、一層その色が蒼ざめて落つき出した。彼女の身體は端坐したまま床の上に傾くと、最早や再びとは起き上つて来なかつた。

こうして、兵部^{ひょうぶ}の宿禰の娘は死んだ。彼女は舌を咬み切^{かき}つて自殺した。しかし、横たわっている長羅の身体は身動きもしなかつた。

香取の死の原因を知らなかつた奴国の宮の人々は、一齊に彼女の行為を賞讃した。そうして、長羅を戴く奴国の乙女たちは、奴国の女の名誉のために、不弥^{うみ}の女から王子の心を奪い返せと叫び始めた。第四の乙女が香取の次ぎに選ばれて再び立つた。人々は斉しく彼女の美しさの効果の上に注目した。すると、俄然^{がぜん}として彼女は香取のように自殺した。何ぜなら香取を賞讃した人々の言葉は、あまりに莊厳であつたから。しかし、また第五の乙女が宿禰のために選ばれた。人々の彼女に注目する仕方は変つて來た。

けれども、彼女の運命も第四の乙女のそれと等しく不吉な慣例を造らなければならぬのは当然のことであつた。こうして、奴国の宮からは日々に美しい乙女が減りそうになつて來た。娘を持つた奴国の宮の母親たちは急に己の娘の美しい装いをはぎとつて、農衣に着せ変えると、宿禰の眼から家の奥深くへ隠し始めた。しかし宿禰はひとり、ますます憂慮に顰ゆがんだ暗鬱な顔をして、その眼を光らせながら宮の隅々をき迷うていた。第六番目の乙女が選ばれて立つた。人々は恐怖を以て彼女の身の上をきづかき遣つた。その夜、彼らは乙女の自殺の報らせを聞く前に、神庫ほくらの前で宿禰が何者かに暗殺されたという報導を耳にした。しかし、長羅の横たわつた身体は殆ど空虚に等しくなつた王宮の中で、死人のように動

かなかつた。

或る日、一人の若者が、王宮の門前のかやほこだちの樋の根を見ると、疲れ切つた体をその中へ駆け込ませてひとり叫んだ。

「不弥の女を我は見た。不弥の女を我は見た。」

若者の声に応じて出て来る者は誰もなかつた。彼は高縁に差し込んだ太陽の光りを浴びて眠つてゐる童男の傍を通りながら、王宮の奥深くへだんだんと這入つていつた。

「不弥の女を我は見た。不弥の女は耶馬台やまとにいる。」

長羅は若者の声を聞くと、矢の音を聞いた猪のように身を起した。彼の顔は赧あからんだ。

「這入れ、這入れ。」しかし、彼の声はかすれていた。若者の呼

び声は、長羅の部屋の前を通り越して、八尋殿へ突きあたり、
そうして、再び彼の方へ戻つて來た。長羅は蹠^{よろ}めきながら杉戸
の方へ近寄つた。

「這入れ、這入れ。」

若者は杉戸を開けると彼を見た。

「王子よ、不弥の女を我は見た。」

「よし、水を与えよ。」

若者は馳^かけて行き、馳^かけて帰つた。

「不弥の女は耶馬台にいる。」

長羅は盃^{もい}の水を飲み干した。

「爾^{なんじ}は見たか。」

「我は見た、我は耶馬台の宮へ忍び入つた。」

「不弥の女は何處にいた。」

「不弥の女を我は見た。不弥の女は耶馬台の宮の王妃おうひになつた。
長羅は激怒に圧伏されたかのように、ただ黙つて慄えながら床ふるぎの上の剣を指差していた。」

「王子よ、耶馬台の王は戦いの準備をなした。」

「剣を拾え。」

若者は剣を長羅に与えると再びいった。

「王子よ、耶馬台の王は、奴国の宮を攻めるであろう。」

「耶馬台を攻めよ。兵を集めよ。我は爾を宿禰すくねにする。」

若者は喜びに眉毛まゆげを吊り上げて黙つていた。

「不弥の女を奪え。耶馬台を攻めよ。兵を集めよ。」

若者は盃もいを蹴けつて部屋の外へ馳け出した。間もなく、法螺ほらが神庫くらの前で高く鳴つた。それに応じて、銅鑼どらが宮の方々から鳴り出した。

二十六

耶馬台やまとの宮では、反絵はんえの狂暴はその度を越えて募つのつて來た。それにはひきかえ、兵士つわものたちの間では、卑弥呼ひみこを尊崇する熱度が戦いの準備の整つて行くに従つて高まつて來た。何ぜなら、いまだかつて何者も制御し得なかつた反絵の狂暴を、ただ一睨いちげいの視線

の下に圧伏さし得た者は、不弥うみの女であつたから。そうして、彼女のために、反絵の剣の下からその生命を救われた数多くの者たちは彼らであつた。彼らは彼らの出征の結果について必勝を期していた。何せなら、いまだ何者も制御し得なかつた耶馬台の国の大なる恐怖を、ただ一睨の下に圧伏さし得る不弥の女を持つものは彼らの軍であつたから。反絵の出した三人の偵察兵は帰つて来た。彼らは、奴国の王子が卑弥呼を奪いに耶馬台の宮へ攻め寄せるという報導もたらを齎した。反絵と等しく怒つた者は耶馬台の宮の兵たちであつた。その翌朝、進軍の命令が彼らの上に下された。一団の先頭には騎馬に跨つた反絵が立つた。その後からは、盾たての上で輝いた数百本の鋒ほこさき尖かづを従えた卑弥呼が、六人の兵士に担かつが

れた乗物に乗つて出陣した。彼女は、長羅を身辺に引き寄せる手段として、胄の上から人目を奪う紅の染衣を纏つていた。一群が連つた。彼らは弓と矢の林に包まれて、燃え立つた櫨の紅葉の森の中を奴国の方へ進んでいった。そうして、この蜒々とした武装の行列は、三つの山を昇り、四つの谷に降り、野を越え、森をつききつて行つたその日の中に、二人の奴国の偵察兵を捕えて首斬つた。二日目の夕暮れ、彼らはある水の涸れた広い河の岸へ到着した。

不弥を一拳に 踵じゆうりん 蹤うりんして以来、まだ日のたたぬ奴国うりやくの宮では、
 兵つわもの士したちは最早や戦争の準備をする必要がなかつた。神庫ほくらの中
 の鋒ほこも剣つるぎも新らしく光つていた。そして、彼らの弓弦ゆづるは張られ
 たままにまだ一矢の音をも立ててはいなかつた。しかし、王子長
 羅の肉体は弱つていた。彼は焦燥しながら鶴つると鷄にわとりと山蟹やまがにの卵を
 食べ続けるかたわら、その苛立つ感情の制御しきれぬ時になると、
 必要なき偵察兵を矢繼やつぎば早やに耶馬台やまとへ向けた。そして、彼は兵
 士したちに逢うごとに、その輝いた眼を狂人のように山の彼方かなたへ向
 けて、彼らにいった。

「不弥の女を奪え。奪つた者を宿禰すくねにする。」

彼の言葉を聞いた兵士たちは互にその顔を見合せて黙っていた。しかし、それと同時に彼らの野心は、その沈黙の中で互に彼らを敵となして睨み合せた。

数日の後、長羅の顔は蒼白く痩せたままに輝き出した。そして、逞ましく前に蹲んだ彼の長躯は、駿馬のように兵士たちの間を駆け廻っていた。出陣の用意は整つた。長羅の正しく突がった鼻と、馬の鼻とは真直に耶馬台を睨んで進んでいった。数千の兵士たちは、互に敵となつて塊つた大集団を作りながら、声を潜めて彼の後から従つた。長羅の馬は耶馬台へ近か寄るに従つて、次第にひとり兵士たちから放れて前へ急いだ。このため兵士たちは休息することを忘れねばならなかつた。しかし、彼らはその熱

情を異にする長羅の後に続くことは不可能なことであつた。そうして、二日がたつた。兵士たちは、ある河岸へ到着したときは、最早前進することも出来なかつた。彼らはその日、まだ太陽の輝いている中から河原の芒の中で夜營の準備にとりかかつた。

遠い国境の山の峯が一つ高々と煙を吐いていた。太陽は桃色に変つて落ち始めた。そのとき、遽に対岸の芒の原がざわめき立つた。そして、一斉に水禽の群れが列を乱して空高く舞い上ると、間もなく、数千の鋒尖が芒の穂の中で輝き出した。

「耶馬台の兵が押し寄せた。」

「耶馬台の兵が攻め寄せた。」

奴國の兵士たちは動乱した。しかし、彼らは休息を忘れて歩行

し続けた疲労のために、かえつて直ちにその動乱を整えて、再び落ちつきを奪回することに容易であつた。彼らは応戦の第一の手段として、鋒や剣やその他^{すべ}総ての武器を芒の中に伏せて鎮^{しづ}まつた。
 何ぜなら、彼らは奴国の兵の最も特長とする戦法は夜襲であることを知つていた。数名の斥候^{せつこう}が川上と川下から派出された。長羅は一人高く馬上に跨つて対岸を見詰めていた。川には浅瀬^{おぼ}が中央にただ一線流れていた。そうして、その浅瀬の両側には広い砂地が続いていた。

夜は次第に降りて來た。対岸の芒の波は、今は朧ろに背後の山の下で煙つて見えた。その時、突然対岸からは銅鑼^{どら}がなつた。すると、尾に火をつけられた一団の野牛の群れが、雲のように棚曳^{たなび}

いた対岸の芒の波を蹴破つて、奴国の陣地へ突進して來た。奴国の兵は野牛の一団が真近まで迫つたときに、一斉に彼らの群へ向つて矢を放つた。牛の群は鳴き声を上げて突き立つと、逆に耶馬台の陣地の方へ猛然と押し返した。奴国の兵は牛の後から対岸に向つて押し寄せようとした。しかし、長羅は彼らの前を一直線に馬を走らせてその前進を食いとめた。と、ひと斉しく野牛の群は、対岸から放たれ出した矢のために、再び逆流して奴國の方へ向つて來た。それと同時に鯨波ときの声が対岸から湧き上ると、野牛の群れの両翼となつて、投げ槍の密集団が、砂地を蹴つて両方から襲つて來た。奴国の兵は直ちに川岸に添つて長く延びた。そうして、その敵の密集団に向つて一斉に矢を放つと、再び密集団は彼らの

陣営へ引き返した。野牛の群は狂いながらひとり奴国の兵の断ち切れた中央を突きぬけて、遠く後方の森の中へ馳け過ぎた。

夜は全く降りていた。国境の噴火の煙は火の柱となつて空中に立つていた。奴国の兵の夜襲の時は迫つて來た。しかし、彼らの疲労は一段と増していた。彼らは敵の陣地の鎮まると一緒に芒の中に腰を下して休息した。長羅は彼らの疲労の状態に気がつくと、その計画していた夜襲を断念しなければならなかつた。けれども、奴国の軍は次に来るべき肉迫戦のときまでに、敵の陣営から矢をなくしておかねばならなかつた。それには夜の闇が必要であつた。彼らは疲労の休まる間もなく、声を潜めて川原の中央まで進んで出ると、盾たてを堀のように横につらねて身を隠した。そうして、彼

らは一斉に足を踏みたたき、鯨波の声を張り上げて肉迫する氣勢ときを敵に知らしめた。対岸からは矢が雨のように飛んで来て盾にあたつた。彼らは引きかえすとまた進み、しりぞ退いては再び喊声かんせいを張り上げた。そうして、時刻を隔いてこの數度の牽制けんせいを繰り返している中に、最早対岸からは矢が飛ばなくなつて來た。しかし、彼らに代つて敵からの牽制が激しくなつた。初め奴國の兵は敵の喊声が肉迫する度に、恐怖のために思わず彼らに向つて矢を放つた。けれども、それが數度続くと、彼らは敵軍の夜襲も所詮自國の牽制と等しかつたことに気付いて矢を惜しんだ。夜はだんだんと更けていつた。眠つたように沈黙し合つた両軍からは、盛に斥候ふが派せられた。川上と川下の砂地や芒の中では小さな斥候戦が

方々で行われた。こうして、夜は両軍の上から明けていった。朝日は奴国の陣地の後方から昇り始めた。耶馬台の国の国境から立ち昇る噴火の柱は再び煙の柱に変つて來た。そうして、両軍の間には、血の染んだ砂の上に、矢の刺つた屍^{にじ}や牛の死骸が朝日を受けて点々として横たわつていた。そのとき、耶馬台の軍はまばらに一列に横隊を造つて、静々と屍を踏みながら進んで來た。彼らの連なつた楯の上からは油を滲ませた茅花^{にじ}^{つばな}の火口^{ほぐち}が鋒尖につきさせられて燃えていた。彼らは奴国の陣営真近く迫つたときに、各々その鋒尖の火口を芒の中へ投げ込んだ。奴国の兵は直ちに足で落ち来る火口を踏みつけた。しかし、彼らの頭の上からは、続いて無数の投げ槍と礫^{つぶて}が落ちて來た。それに和して、耶馬台の軍の

喊声が、地を踏み鳴らす跔音と一緒に湧き上った。消え残つた火口の焰は芒の原に燃え移つた。奴国の陣営は竹の爆ける爆音を交えて濛々と白い煙を空に巻き上げた。長羅は全軍を森の傍まで退却させた。そして、兵を三団に分けると、最も精銳な一団を自分と共に森へ残し、他の二団をして、立ち昇る白煙に隠れて川上と川下に別れさせた。分れた二団の軍兵は鋒と剣を持つて、砂地の上の耶馬台の軍を両方から一時にどつと挾撃した。白煙の中へ矢を放つていた耶馬台の軍は散乱しながら対岸の陣地の中へ引き返した。奴国の二団は川の中央で一つに合すると、大集団となつて逃げる敵軍の後から追撃した。そして、今や彼らは敵の陣営へ殺倒しようとたどきに、新たなる耶馬台の軍が、奴国

密集団の中に挿んで芒の中から現れた。彼らは奴国の密集団と同じく鋒と剣を持つて、喊声を上げつつ堂々と二方から押し寄せて来た。長羅は自國の軍が敵軍に包まれたのを見てると、残つた一団を引きつれて斜に火の消えた芒の原を突き破つて現れた。耶馬台の軍は彼の新らしき一軍を見ると、奴国の密集団を包んだまま急に進行を停止した。長羅は自分の後ろに一団を張つて敵の大団に対峙しながら動かなかつた。その時、対岸の芒の中から、逃げ込んだ耶馬台の兵の一団が、再び勢いを盛り返して進んで來た。と、三方から包まれた奴国の密集団は渦巻きながら、耶馬台の軍の右翼となつた大団の中へ殺倒した。それと同時に、かの芒の中から押し返した敵の一団は、投げ槍を霜のように輝かせて動乱す

る奴軍の中へ突入した。忽ち、動搖めく人波の点々が、倒れ、跳ね、躍り、渦巻くそれらの頭上で無数の白い閃光が明滅した。と、やがて、その殺戮し合う人の団塊は叫喚しながら紅となつて、延び、縮み、揺れ合いつつ次第に小さく擦り減つて行くと、遽に長羅の動かぬ一団の方へ潮のよう崩れて来た。それに和して、今まで彼と対峙して止どまつていた耶馬台の左翼の軍勢も、一時に鯨波の声を張り上げて彼の方へ押し寄せた。長羅の一団は彼を捨てて崩れて来た。長羅は一人馬上に踏みとまつて、「返せ、返せ。」と叫び続けた。

その時、放してあつた一人の奴国の斥候が彼の傍へ馳け寄つて来ると、手を喇叭のように口にあてて彼に叫んだ。

「不弥の女を我は見た。見よ、不弥の女は赤い衣を纏つてゐる。」

長羅は彼の指差す方を振り向いた。そこには、肉迫して来る刃の潮の後方に、紅の一点が静々と赤い帆のように彼の方へ進んでいた。長羅はひらりと馬首を敵軍の方へ振り向けた。馬の腹をひと蹴り蹴つた。と、彼は無言のままその紅の一点を目がけて、押し寄せる敵軍の中へただ一騎驥進した。鋒の雨が彼の頭上を飛び廻つた。彼は楯を差し出し、片手の剣を振り廻して飛び来る鋒を斬り払つた。無数の顔と剣が彼の周囲へ波打ち寄せた。彼の馬は飛び上り、跳ね上つて、その人波の上を起伏しながら前へ前へと突き進んだ。長羅の剣は馬の上で風車のように廻転した。腕が飛び、剣が飛んだ。ばたばたと人は倒れた。と、急に人波は彼

の前で二つに割れた。

「卑弥呼。」長羅の馬は突進した。そのとき、片眼の武将を乗せた黒い一騎が砂地を蹴つて彼の前へ馳けて來た。

「聞け、我は耶馬台の王の反絵である。」

長羅の馬は突き立つた。そうして、反絵の馬を横に流すと、円を描いて担かつがれた高座たかざの上の卑弥呼の方へ突進した。

卑弥呼の高座は、彼の馬首を脱しながら反絵の後へ廻つていった。長羅は輝いた眼を卑弥呼に向けた。

「卑弥呼。」

彼は馬を蹴ろうとすると、再び反絵の馬は疾風のように馳けて來た。と、長羅は突然馬首を返すと、反絵の馬に向つて突撃した。

二頭の馬は、嘶きながら突き立つた。楯が空中へ跳ね上つた。再び馬は頭を合せて落ち込んだ。と、反絵の剣は長羅の腹へ突き刺さつた。同時に、長羅の剣は反絵の肩を斬り下げる。長羅の長躯は反絵の上に躍り上つた。二人の身体は逆様に馬の上から墜落する。抱き合つたまま砂地の上を転つた。蹴り合い、踏み合う彼らの足尖から、砂が跳ね上つた。草葉が飛んだ。そして、反絵の血走つた片眼は、引つ掴まれた頭髪に吊り上げられたまま、長羅の額を中心に入り、下になつた。二つの口は噛み合つた。

乱れた彼らの頭髪は絡まつた鳥のようにぱさぱさと地を打つた。卑弥呼の高座は二人の方へ近か寄つて來ると降された。しかし、耶馬台の兵士の中で、彼らの反絵を助けようとするものは誰もな

かつた。何ぜなら、耶馬台の恐怖を失つて、幸福を増し得る者は彼らであつたから。彼らは卑弥呼と一緒に剣を握つたまま、血砂にまみれて呻きながら転々する二人の身体を見詰めていた。彼らの顔は、一様に、彼らの美しき不弥の女を守り得る力を、彼女に示さんとする努力のために緊き締つていた。しかし、間もなく彼らの前で、長羅と反絵の塊りは、卑弥呼の二人の良人の仇敵は、戦いながら次第にその力を弱めていった。そして、反絵の片眼は瞑むられたまま砂の中にめり込むと、二人は長く重なつたまま動かなかつた。卑弥呼はひとり彼らの方へ近かづいた。そのとき、長羅は反絵の胸を踏みつけて、突然地から湧き出たように起き上つた。彼は血の滴る頭髪を振り乱して、やわらかに微笑しながらその蒼あお

ざめた顔を彼女の方へ振り向けた。

「卑弥呼。」

彼女は立ち停ると剣を上げて身構えた。兵士たちは長羅の方へ肉迫した。

「待て。」と彼女は彼らにいつた。

「卑弥呼、我は爾なんじを迎えてここへ來た。」

長羅は腹に反絵の剣を突き通したまま、両腕を拡げて彼女の方へ歩もうとした。しかし、彼の身体は左右に二足三足蹠よめくと、滴る血の重みに倒れるかのようにばつたりと地に倒れた。彼は再び起き上った。

「卑弥呼、爾は我と共に奴国へ歸れ。我は爾を待っていた。」

「爾は我の夫のつま
おおえ大兄を刺した。」

「我は刺した。」

「爾は我の父と母とを刺した。」

「我は刺した。」

「爾は我の国を滅ぼした。」

「我は滅ぼした。」

長羅は再び蹠踉めきながら彼女の方へ歩みよつた。と、またも彼の身体はどつと倒れた。振り上げた卑弥呼の剣は下がつて來た。長羅はなおも起き上ろうとした。しかし、彼の胸は地に刺された人のように地を放れると地についた。そうして、彼は漸く砂の上から額を上げると彼女の方へ手を延ばした。

「卑弥呼、我は爾を奪わんために、我の国を滅ぼした。我は爾を奪わんために我の父を刺した、宿禰を刺した。爾は返れ。」

長羅の蒼ざめた額は地に垂れた。

「卑弥呼、卑弥呼。」

彼は恰あたかも砂つぶやに眩つぶやくごとく彼女を呼ぶと、彼の瞼まぶたは閉じられた。

卑弥呼の身体は顛ふるえて来た。彼女の剣は地に落ちた。

「大兄よ、大兄よ、我を赦せ。彼を刺せと爾はいうな。」

卑弥呼は頭をかかえると剣の上へ泣き崩れた。

「大兄よ、大兄よ、我を赦せ。我は爾のために長羅を撃つた。我は爾のために復讐した。ああ、長羅よ長羅よ、我を赦せ。爾は我のために殺された。」

長羅と反絵と卑弥呼を残して、彼方の森の中では、奴國の兵を
追いながら、奴國の方へ押し寄せて行く耶馬台の軍の鯨波の声が
一段と空に上つた。

青空文庫情報

底本：「日輪・春は馬車に乗つて 他八篇」岩波文庫、岩波書店

1981（昭和56）年8月17日第1刷発行

底本の親本：「日輪」春陽堂

1924（大正13）年5月18日

初出：「新小説」

1923（大正12）年5月号

入力：土屋隆

校正：鈴木厚司

2009年5月13日作成

2019年6月14日修正

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<https://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたつたのは、ボランティアの皆さんです。

日輪

横光利一

2020年 7月13日 初版

奥 付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>